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PRESIDENTE: Bueno buenas tardes para todos los honorables
concejales para el público presente, para nuestra Policía Nacional
un cordial saludo que nos acompaña siempre, señor secretario por
favor hagamos el primer llamado a lista.

SECRETARIO: Muy buenas tardes honorarios concejales mesa directiva
funcionarios de la administración, muy buenas tardes hoy martes 25
de abril siendo las tres de la tarde primer llamado a lista.

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: Buenas tardes presente

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: muy buenas tardes para usted
señor secretario, para los funcionarios de la administración, a
los honorables concejales presente

JAVIER AYALA MORENO: presente

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES: (No contestó)

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: (No contestó)

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ: (No contestó)

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: secretario muy buenas tardes, un
saludo para los compañeros concejales, para la gloriosa Policía
Nacional, para los medios de comunicación, para todos presente
secretario.

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: buenas tardes señor secretario,
a usted y a todos los compañeros concejales, a la Policía Nacional
y a toda la ciudadanía presente.

ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: muy buenas tardes señor
secretario, un saludo a usted, a la mesa directiva, a todos los
concejales que se encuentran el día de hoy a las personas que
siempre nos acompañan en la plenaria a la Policía Nacional, al
secretario de desarrollo social el doctor Jorge Neira y a todo su
equipo de trabajo, a sub secretario también que nos acompaña el
Libardo Piñeres y a todas las personas que siempre están acá,
presente señor secretario y muy buenas tardes para todos Dios los
bendiga a cada uno de ustedes.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: buenas tardes presente señor
secretario.
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LEONARDO MANSILLA ÁVILA: muy buenas tardes Para todo un saludo
especial al doctor Jorge, a su equipo de trabajo, presente señor
secretario.

NELSON MANTILLA BLANCO: buenas tardes, presentes secretario.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: presente.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente,

WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ Buenas tardes, señor presidente saludar
muy Atentamente a los honorables concejales y concejalas a los
invitados especiales hoy al concejo de la ciudad al señor
secretario de desarrollo Jorge, al subsecretario y a todo su
equipo de desarrollo social que vienen a rendir este informe
importante al concejo de la ciudad presente, señor secretario.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: buenas tardes presente.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: muy buenas tardes señor secretario
un saludo a mis compañeros, al doctor Jorge Neira el equipo de
trabajo unidades de apoyo a toda la ciudadanía que nos ve por la
plataforma virtual y presencial,

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: muy buenas tardes para todos
presente señor secretario en el recinto,

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO, buenas tardes, presente, buenas
tardes, secretario

INTERVENCIÓN DEL H.C. JAIME ANDRÉS BELTRÁN: secretario JAIME
ANDRÉS BELTRÁN presente.

SECRETARIO: señor presidente, ha respondido 17 honorables
concejales a este primer llamado por lo tanto hay quórum decisorio
y de liberatorio.

PRESIDENTE: Existiendo quórum decisorio y de liberatorio señor
secretario demos lectura al orden del día por favor.

SECRETARIO: Orden del día uno, llamado lista y verificación del
quórum, dos discusión y aprobación del orden del día, tres himno
de la ciudad de Bucaramanga, cuatro discusión y aprobación de las
actas número 008, 009, 0011, 0013 y 015 del 2023, quinto tema
presentación del informe de gestión consolidados de la vigencia de
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2022, Secretaría de Desarrollo Social, a cargo del doctor Jorge
Isnardo Neira González secrtetario, sexto lectura de documentos y
comunicaciones, séptimo proposiciones y asuntos varios,
Bucaramanga martes 25 de abril de 2023, lugar el salón de
plenarios de Luis Carlos galán Sarmiento del Consejo de
Bucaramanga, hora tres pm, firma el presidente Javier Ayala
Moreno, el secretario general Wilmar Alfonso Palacio verano, señor
presidente entramos al segundo punto para la discusión y
aprobación del orden del día.

PRESIDENTE: Aprueban los honorables concejales el orden del día.

SECRETARIO: Ha sido aprobado el orden del día señor presidente.

PRESIDENTE: Continúe secretario.

SECRETARIO: Tercer punto himno de la ciudad de Bucaramanga

PRESIDENTE: Continúe secretario por favor.

SECRETARIO: Cuarto punto, discusión y aprobación de las actas
008, 009, 0011, 0013 y 015 de 2023.

PRESIDENTE: Aprueban las actas en mención los honorables
concejales.

SECRETARIO: Han sido aprobadas las actas leídas señor
presidente.

PRESIDENTE: Continúe secretario por favor.

SECRETARIO: Quinto punto tema presentación del informe de
gestión consolidado de la vigencia 2022, Secretaría de Desarrollo
Social a cargo del doctor Jorge Isnardo Neira González
secretario, ha sido leído el quinto punto del orden del día.

PRESIDENTE: gracias secretario bueno doy la bienvenida al
recinto del Consejo al doctor Jorge Neira a su equipo de trabajo,
doctor Jorge siempre bienvenido a este consejo Bucaramanga, usted
ya conoce la metodología sumerce expone el informe, damos la
palabra a los concejales que qué inquietudes tienen sobre el
informe y posteriormente le damos nuevamente la palabra a usted,
para resolver esas inquietudes las que no tenga en este momento a
la mano, por escrito al Concejal que hizo la, la pregunta,
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entonces doctor Jorge le voy a dar 30 minutos y si necesita pues
más, me va diciendo, continúe doctor tiene la palabra.

INTERVENCIÓN SECRETARIO DESARROLLO SOCIAL JORGE ISNARDO NEIRA
GONZALES: presidente muchísimas gracias, muy buenas tardes a
todos los concejales que están aquí el día de hoy, al público que
nos está acompañando, vamos a dar como un paso muy rápido de lo
que fue la gestión de 2022 de la Secretaría de Desarrollo Social,
parto por decir algo bien importante, creo que dos mil veintidós,
fue un año bien, bien, interesante para la ciudad de Bucaramanga,
en cuanto a la inversión y el trabajo para la población más
vulnerable de nuestra ciudad, esta ha sido como el eje principal
de, el trabajo del ingeniero Juan Carlos Cárdenas, que ha estado
diciendo desde el día uno de su administración, tenemos que
trabajar por los niños y niñas por la población adulta mayor, por
las mujeres, por la población LGBTI, por la población con
discapacidad y por el sector rural, entonces voy a ir muy rápido
respecto de lo que fue ese 2022, iniciamos una vigencia con
dieciocho mil millones de pesos($18.000.000.000), como presupuesto
para todas las actividades de la Secretaría de Desarrollo, se
logró una adición de más de siete mil millones de
pesos($7.000.000.000), logramos con eso tener un presupuesto bien
importante para la vigencia 2022 que fueron casi veinte seis mil
millones de pesos(26.000.000.000), esa esos recursos estuvieron
pues divididos de la siguiente forma como todos sabemos en su
mayoría el presupuesto de la Secretaría de Desarrollo Social se lo
lleva el programa de adulto mayor, ya que tenemos ahí los
convenios, ahí, de ahí para abajo pueden ver ustedes cuál ha sido
pues la división de esos recursos que fueron aprobados para la
Secretaría de Desarrollo Social y como pueden ver un resumen de
cuál fue la ejecución presupuestal de la secretaría y cuál fue la
ejecución en metas, logramos una ejecución del 96% de los recursos
de la Secretaría de Desarrollo Social y se logró un cumplimiento
de metas del 99.6%, esto es de resaltar por algo, hubo un
ejercicio financiero muy juicioso por parte de la secretaría en el
último en el tercer trimestre del año para poder identificar todas
esas fuentes de financiación que quedaban libres, pues debido a un
ejercicio transparente de contratación que nos permitió decir,
después de subastas y después de diferentes modalidades de
contratación, estos son los recursos que quedan disponibles y
poder realizar una nueva reinversión de esos recursos, eso
garantizó que tuviéramos una ejecución presupuestal del 96%, de
los recursos de la Secretaría de Desarrollo, voy a ir muy rápido
por la por los diferentes programas de la secretaría como siempre
iniciamos con el programa de primera infancia, infancia y
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adolescencia, una ejecución presupuestal casi del 80% y una meta
ejecutadas del 96%, aquí pueden ver algunos de los indicadores y
las metas que tenemos en, en la en el programa de primera infancia
esto hace parte pues del informe que ustedes pueden ver en el
informe de gestión, sin embargo quiero concentrarme en cuáles
fueron las actividades a resaltar durante 2022 para este programa
de primera infancia, denme un momento por favor, primero casa
búho, casa búho fue tal vez una de las iniciativas más importantes
para el gobierno de Juan Carlos Cárdenas, recibimos un proyecto
que no tenía claro cuál iba a ser el horizonte de ejecución, que
no tenía claro incluso cuál iba a ser el público final al cual se
iba a terminar beneficiando y debía un trabajo muy juicioso y
técnico de 2020, podemos decir que desde el año pasado casa búho
está impactando a más de cien niños y niñas del municipio, el día
de hoy estamos prestando servicios han sido servicios que se han
mantenido son servicios que no solamente van alrededor del
cuidado, también son procesos de formación, procesos pedagógicos
procesos de fortalecimiento nutricional enfocado a esos niños y
algo muy importante los procesos de formación y de fortalecimiento
para los padres de familia de los niños beneficiarios de casa
búho, las ludotecas, tenemos en este momento aparte de que ustedes
saben que la Secretaría de Educación tiene un programa de
ludotecas propio, la Secretaría de Desarrollo Social en este
momento tiene tres ludotecas que está operando a su cargo, en 2022
logramos poner en funcionamiento dos ludotecas que fueron clave
que fue, la ludoteca de club tiburones Norte Club tiburones y la
ludoteca del centro vida años maravillosos, las dos enfocadas en
dos poblaciones bien importantes por un lado los niños
beneficiarios de pues el club tiburones y sus alrededores y por el
otro todos estos niños que viven alrededor de Real de Minas y que
muchos son nietos o son niños que son cuidados por los las
personas mayores que hacen parte de los centros vida, también
realizamos un ejercicio muy lindo alrededor de la conmemoración
del día de la niñez, hay que decirlo este gobierno se preocupó por
volver a esos espacios, los espacios de recreación enfocados en
los niños y en las familias no se trataba solamente de espacios de
vayan los niños a jugar, sino cuál era el objetivo de esos
espacios, en ese mes, en el mes de la niñez que fue en 2022 y
asegurando las diferentes actividades territoriales logramos
impactar a más de tres mil doscientas personas, hicimos
actividades en el recrear norte, en los corregimientos, en
Provenza, en el centro cultural del oriente, enfocado
especialmente al sector centro de nuestra ciudad, aquí pueden ver
también otra estrategia muy importante del programa de primera
infancia que es la activación de rutas que es una estrategia que
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quedó consignada en una de las metas del plan de desarrollo y que
tenía como principal fin poder activar la atención de aquellos
niños que estaban en algún tipo de proceso de protección de sus
derechos, a través de las diferentes autoridades del municipio, la
segunda, el segundo programa que está enfocado en los adolescentes
de nuestro municipio, tuvo un programa insignia que fue el
programa de la escuela de formación y la liga de robótica, esta
fue una iniciativa que pues iniciamos en 2021 con un convenio que
se ejecutó con la UIS tuvimos un primer corte y en 2022 logramos
un segundo corte con nuevos adolescentes, pero también manteniendo
la formación para los adolescentes que habían hecho parte de ese
primer ciclo que fue en 2021, adicional a esto que era pues todo
alrededor de robótica, tratamos de fortalecer todos los procesos
de toma de decisiones de esos adolescentes que participaron en ese
curso de alfabetización digital, también realizamos pues
diferentes actividades para garantizar una meta muy grande que
ustedes conocen que es facilitar las entradas a espacios
artísticos y culturales, pero no realizamos solamente convenios,
yo siempre voy a decir algo y lo voy a mantener en todos los
espacios realizar convenios para la ejecución de todas las
actividades de la Secretaría de Desarrollo no puede ser la
respuesta, tenemos que crear capacidad instalada al interior de la
Administración pública, que nuestros profesionales tengan la
capacidad de cumplir las metas por sí mismos, pero adicionalmente
de llegar a las metas que están en el plan de desarrollo sin
necesidad de delegarlo en un tercero, a través de convenios una
muestra de esto fue el cumplimiento de esta meta, dentro de esos
espacios no solamente contamos los espacios con los que se
realizaron, algunas, algunas jornadas masivas sino los espacios
que realizaban directamente el programa en los diferentes barrios
del municipio, llevando actividades de recreación directamente por
parte de los profesionales del programa de infancia y
adolescencia, sigo con el programa de juventudes es uno de los
programas más nuevos de la Secretaría de Desarrollo Social y ha
tenido un impacto bien importante, en, en las actividades del
municipio, aquí pueden ver también un resumen de cuál fue el
impacto más de cuatro mil setecientos jóvenes impactados en esos
meses de funcionamiento durante 2022, eso lo realizamos a través
de diferentes estrategias que ustedes me han escuchado acá la gran
diferencia del programa de juventudes, es que está realizando
actividades en los Colegios y en los barrios como les decía yo en
la última proposición cuando estuve acá, de nada nos sirve tener
una cantidad de profesionales que no hablen el mismo lenguaje que
nuestros jóvenes hablan, porque no van a recibir de igual forma
los mensajes y la comunicación que necesitamos para que entiendan
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temas tan importantes como la Salud Mental y ese ha sido uno de
los principales ejes del programa de juventudes, como apostamos
por relacionamientos sanos interpersonales entre los jóvenes, cómo
le apostamos a los temas de depresión, cómo le apostamos a, a,
eliminar los temas de, de Salud Mental al interior de los
colegios, hemos encontrado es muy importantes alrededor de hablar
de salud sexual y reproductiva en nuestros colegios con nuestros
jóvenes, como lo pueden ver hemos tenido jornadas muy nutridas con
los chicos de los diferentes colegios que han sido beneficiados de
la estrategia del programa de juventudes, esta, este simposio fue
un el primer espacio que se realizó de su naturaleza en el
municipio de Bucaramanga, participación de los jóvenes, cómo
pudimos hablar y fue pues básicamente esa puerta de atención
inicial con la que pudimos hablar directamente de Salud Mental, de
paz y del liderazgo Social para los jóvenes como una apuesta de
inicio del mes de las juventudes, marca joven que es tal vez una
de las iniciativas más importantes que tenemos en este momento,
marca jóvenes es apuesta del gobierno de Juan Carlos Cárdenas por
los jóvenes emprendedores del municipio, llevamos ya varias
jornadas vamos a seguir con estas jornadas de los emprendedores,
durante este año para seguir apostándole al emprendimiento juvenil
de Bucaramanga, el programa de adulto mayor y digno una ejecución
presupuestal del 97% y un cumplimiento de metas del 100% dentro de
esas metas que ustedes pueden revisar es un resumen nuevamente,
aquí pueden ver el resumen de los impactos generales, quiero
concentrarme en las acciones a destacar, primero logramos aumentar
la cobertura de la seguridad alimentaria en los mercados
orientados a los adultos y adultas mayores del municipio logramos
la meta que tiene el plan de desarrollo de veinticinco mil
mercados a entregar entregamos durante 2022 veintisiete mil
mercados, nueve entregas que se realizaron a partir del mes de
mayo, es muy importante el número que ustedes están viendo en
pantalla ya que estamos hablando de la proporción de beneficiarios
del sector urbano y del sector rural, como se dan cuenta logramos
aumentar un poco el porcentaje beneficiario del sector rural y
algo muy importante, para esto se aumentaron los puntos de entrega
en el sector rural, ya que identificamos la necesidad porque
habían muchos adultos mayores en el sector rural que no podían
llegar a los apuntes, los puntos de acopio donde se hacían entrega
de los mercados, entonces pensando en eso aumentamos los puntos de
entrega, lo puedo decir de forma muy tranquila como pueden ver ahí
algunos de los de las personas de la Secretaría de Desarrollo,
haciendo llegar los mercados como como mejor pudieran hasta la
zona donde tuviéramos que llegar para hacer entrega de esos
mercados, lo puedo decir con completa tranquilidad y, y orgullo
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estamos entregando unos mercados de muy buena calidad, con el
soporte nutricional de profesionales de la secretaría de salud,
este año tenemos una nutricionista propia en la Secretaría de
Desarrollo Social para terminar de fortalecer el proceso y
definitivamente el principal interés del alcalde ha sido ampliar
la cobertura en cantidad de mercados y la cantidad de
beneficiarios, al día de hoy contamos con tres mil beneficiarios
de los mercados del programa de persona mayor, así mismo ustedes
pueden ver un resumen acá de las convenios de las fundaciones con
las que estamos atendiendo a personas mayores vulnerables, en
extrema vulnerabilidad y en estado de abandono, como siempre yo
creo que todos aquí se han dado cuenta, que este ha sido desde
2022 ha sido un año muy tranquilo con las fundaciones de persona
mayor, debido a que hemos logrado un relacionamiento y un
posicionamiento bien importante para primero dignificar la
prestación del servicio que esas fundaciones han venido realizando
pero segundo, mejorar los procedimientos para que se realicen
pagos en adecuado forma, en las fechas que son y se garantice
flujo de caja para que esas fundaciones puedan seguir prestando
los servicios, adicionalmente que como todos saben, se logró
gracias al apoyo del Consejo la aprobación de las vigencias
futuras que garantizaron que no existiera ni un solo día no
atendido por parte del municipio de esos adultos mayores que son
beneficiarios de los convenios, en cuanto a las actividades de
envejecimiento activo que saben que es el eje de nuestra política
pública le hemos apostado primero volvieron los espacios de
recreación para las personas mayores, yo entiendo que hay una
cantidad de gente que sataniza completamente los espacios de
recreación para las poblaciones vulnerables, porque generalmente
hacemos un ejercicio desde la comodidad de nuestros propios
recursos, pero ustedes no saben la cantidad de personas mayores
que en su vida habían salido del municipio de Bucaramanga y
pudieron acceder por primera vez a un paquete turístico que les
permitiera ir a hacer un recorrido turístico en diciembre para que
pudieran ellos, pues compartir adicionalmente como grupos de
persona mayor, adicionalmente dos iniciativas que varios de
ustedes han estado apoyando durante este año que han sido las
ferias gastronómicas tradicionales de nuestros seis, tres centros
vida los cuales han hecho presencia aquí en la plazoleta de la
democracia y he visto que varios de ustedes han ido a apoyar,
debido a esas iniciativas de las clases de gastronomía, hoy
podemos decir bueno aquí lo está diciendo el presidente pero
adicionalmente ya tenemos, más de 15 emprendimientos de personas
mayores enfocados en alimentos que están en un proceso de
fortalecimiento con el imebu, para constituirse oficialmente como
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una empresa, el programa de aceleradores de desarrollo que es
familias en acción, siempre lo he dicho desde el año 2020 este
programa siempre había sido pensado como un programa que solo
operativizaba la entrega de familias en acción, que es un programa
de nivel nacional sin embargo este gobierno ha tratado de darle un
vuelco, ya fortalecido su estrategia de democratización familiar,
primero les cuento se tuvo que mover el programa completamente y
se tuvo que contratar más gente para garantizar el proceso de
inscripción de los nuevos beneficiarios de familias en acción, más
de diecinueve mil personas estuvieron siendo atendidas en ese
proceso conjunto, que se realizó con el equipo de prosperidad
social regional y prosperidad social nacional, para poder hacer
esa inscripción, sin embargo dentro de la estrategia
democratización familiar logramos más de 37 encuentros y talleres
con los diferentes beneficiarios del programa de familias en
acción, como le hemos dicho antes la importancia del programa de
familias en acción, no es solamente la entrega del apoyo económico
es también como fortalecemos esos lazos entre las familias y cómo
garantizamos que el programa sea lo suficientemente sostenible,
para que en el futuro las familias se gradúen de ese beneficio de
familias en acción, el programa de mujer y equidad de género una
de las banderas principales del gobierno de Juan Carlos Cárdenas,
aquí lo quiero decir, este programa tuvo un aumento de presupuesto
considerable, se lograron la ejecución de quinientos millones de
pesos ($500.000.000), casi seiscientos millones de pesos($
600.000.000), durante 2022, por qué es importante decir esto
históricamente el programa de mujer y género tenía una asignación
presupuestal que no pasaba de los trescientos millones de pesos
(300.000.000)en sus mejores momentos, porque era necesario
aumentar porque entendimos que la atención a mujeres no solamente
se focalizaba en las mujeres y no solamente se focalizaba en la
entrega de un par de ayudas, que garantizara algunas actividades
para las mujeres, aquí se contrató personal idóneo, técnico,
jurídico, psicosocial, que realizara atenciones reales a las
mujeres beneficiarias del centro integral de la mujer, como lo
pueden ver una de las metas eran seiscientas atenciones,
seiscientas mujeres beneficiarias del centro integral de la mujer
en las diferentes estrategias, son los, en las atenciones Y
psicosociales logramos la atención de mil quinientos cuarenta y
seis casos, 1546 mujeres durante 2022, yo quiero que este número
se les quede en la cabeza no como atenciones solamente en
violencia, hay otro tipo de atenciones que se realizan en el
centro integral de la mujer, pero esto habla de algo y es de las
mujeres que están teniendo confianza
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en la institucionalidad, en el centro integral de la mujer para
acercarse Y ser beneficiarias de sus diferentes actividades, otra
de las estrategias importantes el de masculinidad es 1900 personas
han sido atendidas en esta estrategia, aquí es donde hablamos con
hombres y funcionarios públicos sobre por qué tenemos que hablar
de violencia de género y por qué hay que cambiar todo el tema de
capacitación alrededor de prevención de violencias contra la
mujer, dentro de las acciones destacadas y se los he dicho varias
veces, creo que las concejalas me entenderán un poco, con, con lo
que me emociona hablar de esto la estrategia de dignidad
menstrual, como se los he contado anteriormente, pues la apuesta y
somos una alcaldía que en este momento es hito y es ejemplo en el
proceso de contratación en la historia de lo público, nunca una
alcaldía había realizado un proceso de compra de insumos de
higiene menstrual para las mujeres, por qué, porque siempre había
sido un tema que les daba vergüenza hablar no sé por qué a la
gente le da pena hablar y decir la palabra menstruación y
especialmente a los hombres, algo nos pasa cuando se dice la
palabra menstruación, hay un corto circuito en la cabeza, por
primera vez la alcaldía Bucaramanga, le entregó a más de
seiscientas mujeres kits de copas menstruales para que pudieran
atender sus necesidades mujeres, que no tenían cómo comprar una
toalla higiénica, muchas creo que muchas mujeres entienden lo que
implica esto lo que implica la el comprar un paquete de toallas en
el mercado, implica incluso renunciar a la compra algunos insumos
del mercado para sus hijos, muchas de estas mujeres, eran mujeres
nacionales de estrato uno y dos mujeres del sisbén a en su
mayoría, trabajadoras sexuales, mujeres migrantes, personas
menstruantes que no tenían como comprar, mujeres del sector rural,
que si no compran una toalla higiénica cuando bajan a la ciudad,
no tienen Cómo acceder a una toalla higiénica en sus fincas,
muchas de estas mujeres tenían que acceder a otro tipo de cosas
enrollar papel higiénico introducirlo, ponerse cartón, ponerse
trapos eso no es digno hicimos la inversión de ochenta y dos
millones de pesos($82.000.000) terminamos impactando a más de
seiscientas mujeres, mujeres que hoy no tienen que sacrificar la
comida de sus hogares por poder acceder a una copa menstrual que
le dignifique mes a mes el periodo menstrual, la estrategia de la
cual estamos muy orgullosos, redes sonoras, hemos seguido
fortaleciéndola pero hubo un gran incremento durante 2022,
setecientas mujeres en el sector urbano y esta este número que
sigue, las mujeres del sector rural como en muchas ocasiones
ustedes nos han señalado acá, doscientas tres mujeres hacen parte
de la estrategia de mujeres de la tierra, que es el equivalente a
las redes sonoras en el sector rural y que hoy están hablando de
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violencias basadas en, en género en los corregimientos y están
ayudando a sus vecinas a cómo abordar esos casos de violencia de
género en el sector rural, BGA VIOLETA, como ustedes saben nuestra
estrategia de emprendimiento enfocada en mujeres especialmente
mujeres cabeza de hogar y mujeres migrantes, el programa de
diversidad sexual y atención a población LGBTIQ, un programa que
no existía en la alcaldía Bucaramanga, nunca se había hecho
inversión en los sectores LGBTIQ de la ciudad, no se le había dado
la dignidad creando un programa, otra bandera del gobierno de Juan
Carlos Cárdenas, se formuló y se implementó la política pública
para la población LGTBIQ de la ciudad, se logró impactar a más de
11.000 personas, en la ciudad en nuestras diferentes estrategias y
aquí quiero que tengan algo en cuenta no estamos hablando
solamente once mil personas lgtiq y que estamos hablando de once
mil personas de la ciudad que decidieron sentarse a hablar de un
tema que nunca habían hablado y aquí quiero que lo veamos, primero
se hizo el prisma, el
festival prisma, primero de su naturaleza en Colombia, el primer
Festival lgbtiq del país, tuvimos presentaciones culturales
artísticas, pero también tuvimos un evento que apoyó a los
emprendedores lgbtiq de la ciudad, como lo pueden ver la, la plaza
se llenó más de cinco mil personas hicieron parte del prisma, la
aprobación de la política lgbtiq, esto fue histórico y fue gracias
también a ustedes quiero recordarles que fue una aprobación
unánime por parte del Consejo de la política pública del lgbtiq,
definitivamente se cumplió con una deuda histórica que se tenía
con la población lgbtiq de Bucaramanga, también se logró la, la
elección del comité lgbtiq con completa transparencia, sin que
nadie metiera la mano a decirnos quién tenía que ser parte del
comité elegido de forma directa por parte de la población
beneficiaria, por la misma población lgbtiq las estrategias
territoriales, de, del programa diversidad, diversidad al barrio
llegamos a dieciocho barrios ocho comunas más de 260 personas,
diversidad al barrio es esa estrategia que va directamente al
barrio a contarle a los vecinos del barrio qué es la población
lgbtiq, creo que muchos nunca habían tenido esas conversaciones
muchos en sus barrios no sabían que tenían vecinos diversos,
muchos en sus barrios insultaban y maltrataban a sus vecinos y
terminaron entendiendo muchas cosas con esta estrategia de
diversidad al barrio, círculos de la palabra, doce intervenciones
enfocadas en poblaciones que ahora sí nunca habían hablado estos
temas, entre esos y para que el público que está acá lo sepa,
hablamos con grupos de personas mayores, adultos y adultas
mayores, que nunca habían hablado de estos temas y gracias a eso
logramos que muchos adultos mayores que son beneficiarios de
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nuestros centros vidas sintieran un espacio seguro para que
salieran oficialmente del closet, personas con más de 60 años que
nunca habían dicho que eran personas lesbianas, mujeres lesbianas,
personas gay, personas con una identidad diversa, esos son las
iniciativas que a nosotros nos llenan como Secretaría de
Desarrollo, esas personas que tenían miedo de hablar con sus
compañeros de los centros vida y hoy se sienten en un espacio
seguro, la estrategia de identidades diversas que yo creo que tal
vez puede generar un poco de, de, de problemas, esta estrategia
diversidades diversas, está enfocada en aquellos colegios que de
forma autónoma, se acercaron los profesores, administrativos y
directivos a pedir capacitación al programa de diversidad por qué,
porque estaban teniendo estudiantes en sus colegios, que estaban
pasando por problemas de acoso, de bullyng y de maltrato, ustedes
no saben lo lindo que fue encontrar rectores y profesores que se
estaban preocupando por sus estudiantes, que estaban diciendo yo
necesito capacitar a los profesores y a los administrativos, para
que sepan cómo atender este tipo de casos logramos capacitar a
cuatro colegios y a doscientas nueve personas, entre directivos,
profesores y personal administrativo de esos colegios,
definitivamente debemos primero educarnos como adultos, para poder
garantizar que haya una protección para nuestros niños, aquí
algunas de las fotografías de lo que fueron esas actividades y la
estrategia de cedulación para personas trans, muchos damos por
hecho que nuestra cédula existe, hay muchas personas que no tienen
para poder pagar los trámites del cambio de la cédula, mujeres
trans acá que no pueden acceder a un edificio público porque en su
cédula tiene un nombre masculino, no las dejan entrar con esa
estrategia con una inversión de 45 millones de pesos
($45.000.000)logramos garantizar que treinta y tres personas
pudieran hacer el cambio de su cédula de forma gratuita, hoy
pueden afiliarse al sector salud, hoy pueden entrar a cualquier
edificio público, pueden realizar cualquier trámite que nosotros
realizamos de forma normal, el programa de habitante de calle,
otra de las apuestas de este gobierno muy enfocado en la garantía
de derechos que yo sé que a muchas personas se les hace muy
difícil entender que a los habitantes de calle, no hay que verlos
como cosas, ni como basura que están en los andenes sino que
tenemos que garantizar que accedan a los servicios que la
administración de forma obligatoria tiene que garantizarles, aquí
tienen un resumen de todas las atenciones que hemos venido
realizando, pero quiero hablarles de algo muy importante, durante
2022 logramos la inclusión social de 17 personas habitantes de
calle, yo me acuerdo que hace como un año les dije a ustedes, si
yo logro sacar a tres personas de la calle para mí es un logro,
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logramos terminar el proceso con 17 personas, aquí no les estoy
hablando de los que ingresan a las fundaciones.

PRESIDENTE: José pongamos 30 minutos más por favor.

INTERVENCIÓN SECRETARIO DESARROLLO SOCIAL DOCTOR JORGE ISNARDO
NEIRA GONZALES: Como les decía aquí no les estoy hablando del
inicio del proceso en las fundaciones, quiero que vean las fotos,
son personas que terminaron el proceso, en este momento se
encuentran trabajando, que en este momento están en otras ciudades
con sus familias, en este momento incluso están fuera del país, de
esto se trata el trabajo que estamos haciendo en la secretaría de
desarrollo y yo de verdad entiendo que a muchos nos moleste ver
las personas habitantes de calle en las esquinas que realizan,
consumo en el espacio público, que realizan quema de basura, que
nos desordena en la ciudad es cierto y estamos trabajando en el
tema pero créanme que a lo que, a lo que nosotros le apuntamos es
lograr esto y esto se logra convenciendo a la gente, acercándosele
y diciendo acceda a estos servicios, que si usted accede es el
primer paso para que la gente termine el proceso, un proceso que
puede durar hasta tres años en los mejores casos y creo que aquí
varios conocemos situaciones, a esto es algo que tenemos que
apuntar si sale seis veces, seis veces convencerlo de que vuelva
el proceso, dentro de las actividades que me hizo falta incluirles
acá por supuesto el cambio y la apertura del hogar de paso de
atención a población habitante de calle, anteriormente se hacía
algo a través de las atenciones extramurales que era la entrega
alimentos solamente, el hogar de paso se, se convirtió en la
estrategia en la que no solamente entregamos alimentos, damos
atención también en servicios básicos psicosociales y jurídicos y
se convierte en ese esa puerta de articulación con el programa de
habitante de calle, para empezar a convencerlos de que inicien
otros procesos de resocialización con el programa, también y acá
hago un reconocimiento al concejal Luis Ávila, logramos la puesta
en funcionamiento de los pilotos de las baterías sanitarias del
parque de los niños, ha dado muy buenos resultados, creo que nadie
ha escuchado una sola queja de la de la batería sanitaria del
parque de los niños, porque tuvimos primero un proceso de
formación con las personas habitantes de calle beneficiarias de la
batería, era una batería que estaba cerrada porque le hacía falta
mantenimiento, es que es algo que no puede pasar en el sector
público, que algo no esté funcionando porque no tengan
mantenimiento, se puso en funcionamiento está, funcionando en este
momento, tenemos más de 15 personas que son beneficiarias
constantes de la batería sanitaria del parque de los niños, pero
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adicionalmente es una batería que se comparte con el resto del
público y el resto del público del parque de los niños no tiene
problema con que las personas habitantes de calle hagan uso de la
batería sanitaria, adicionalmente una estrategia que la, el
alcalde Juan Carlos Cárdenas nos pidió en el último trimestre, que
eran las baterías sanitarias móviles, era un reto era la primer
vez que hacíamos una contratación de esas, para la atención a
población habitante de calle y nuevamente cualquier persona se
pusieron baterías sanitarias en tres puntos diferentes de la
ciudad, concertados con las juntas de acción comunal y con la
policía para garantizar que funcionara de forma adecuada, estudiar
en funcionamiento hasta el 19 de diciembre, pues era el último día
que podíamos prestar el servicio debido al cierre de la vigencia
fiscal, en este momento estamos en el proceso de contratación
nuevamente de las baterías sanitarias móviles, así que
posiblemente el otro mes tenemos nuevamente el servicio
habilitado, para poder prestarle a las personas habitantes de
calle, la atención a población con discapacidad, creo que ustedes
conocen cuáles son las metas la atención a niños y niñas y
adolescentes, en, en nuestras fundaciones para habilitación y
rehabilitación la entrega de ayudas técnicas que tuvimos una
entrega robusta durante 2022, está proyectada para la entrega de
245 beneficiarios con una inversión de más de cuatrocientos
millones de pesos($400.000.000), pero quisiera resaltar este
número, ustedes se acuerdan de la feria bonita? la feria bonita no
es un espacio donde solamente hablamos de lo cultural, de lo
artístico, sino que teníamos que hablar de la diversidad de esta
ciudad y nunca se le había dado un espacio a la población con
discapacidad, para que hiciera parte del desfile de comparsas de
la feria bonita, yo sé que para muchos puede sonar superfluo, pero
ustedes no saben lo importante que fue para los niños y niñas y
sus papás que hicieran parte del desfile de la feria bonita,
hicieron presentaciones culturales y artísticas a lo largo de toda
la veintisiete y por primera vez muchos se sintieron parte de una
celebración de ciudad que nunca había tenido en cuenta un espacio
para que fueran visibles, para toda la ciudad, UNDECO, tal vez uno
de los programas que yo les debo confesar ha sido todo un reto,
durante este tiempo que estoy en la en la secretaría de
desarrollo, aquí tenemos diferentes actividades que están
orientadas a la atención de los ediles y de las juntas de acción
comunal, pero pues yo quiero que, que nos concentremos en lo que
fue el gran reto del año pasado, que fue todo el proceso de
elección de las juntas de acción comunal, hay mucha gente que
trata de hacer política con la elección de las juntas, pero no de
la política sana porque una cosa es que uno hace política sana y



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie: Página 17
de 72

uno escucha a todo el mundo y dice bueno aquí se tiene que hacer
así así las cosas, otra cosa es que a mí no me cuadre lo que yo
creo que tiene que ser el proceso de elección y piense que tiene
que seguirse replicando ejercicios que se podían hacer antes, que
es hacer favores en contra vía de la ley y me mantengo aquí, donde
sea y creo que varios de ustedes han sido testigos si se hacen las
cosas al derecho y respetando la ley que rige la elección de las
juntas de acción comunal, se hace el proceso y en este momento
tenemos más de doscientas juntas con el proceso, tenemos cuarenta
y cinco que van a realizar nuevamente elecciones atípicas, acabo
de firmar esa resolución Esa es la muestra que uno puede realizar
un proceso de forma juiciosa, transparente, sin poner en riesgo el
proceso de elección a futuro y creo que muchos líderes entendieron
eso después, puedo realizar las cosas de forma juiciosa respetando
la ley, para que el día de mañana ninguno pongan tela de juicio
cuál fue el proceso de elección de mi junta de acción comunal,
también realizamos algo nuevamente que nunca se había hecho que
era la exaltación de los líderes, pues perdón nunca se había hecho
no, en el periodo anterior no se había hecho y no se había hecho
pues porque se tenía otra visión de ese tipo de espacios lo
volvimos a exaltar por una sencilla razón, yo sí quiero reconocer
el trabajo que los miembros de las juntas de acción comunal y los
ediles han venido haciendo, por esta ciudad, que puede ser que con
muchos a veces la, la conversación no sea lo más amena ni lo más
respetuoso, pero hay que reconocer que hacen parte de los
liderazgos de esta ciudad y hay que celebrarlos, la dotación de
los salones comunales que seguimos en ese proceso, incluso
resolviendo algunos problemas que fueron heredados dentro de las
ágoras tratando de resolver esos problemitas, pero creo que vamos
a terminar este año, terminando de resolver varios de los
problemas que nos tocó heredar, la estrategia y el programa de
desarrollo del campo, este fue uno de los programas que más
crecimiento financiero tuvo dentro de la Secretaría de Desarrollo
generalmente se le aprobaban hasta cuatrocientos millones de
pesos($400.000.000) y tuvimos una inversión de ochocientos
millones de pesos ($800.000.000), más de ochocientos millones de
pesos($800.000.000), las metas como les venía señalando los
sistemas de riego, los beneficiarios de las diferentes actividades
les quiero hacer hincapié acá en las acciones destacadas, nuestro
proyecto de apicultura, un proyecto que le apunta a los jóvenes de
la ciudad de Bucaramanga, bueno del sector rural de Bucaramanga,
tuvimos un primer corte en 2021 y en 2022 se tuvo unos nuevos
beneficiarios del proyecto de apicultura, veinticinco jóvenes
beneficiarios de ese proyecto y vamos a seguir fortaleciendo
durante ese año el proyecto de apicultura, tiene, tiene
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beneficiarios jóvenes, le apunta a un negocio sostenible y le está
apuntando a que los jóvenes no dejen nuestro sector rural, la
inversión en máquinas para los proyectos agroindustriales, aquí
están viendo una foto tal vez esa segunda foto es una de las fotos
de las cuales me siento muy orgullosa, este fue un emprendimiento
de una Cooperativa de mujeres rurales, que realiza unos procesos
alrededor de los cárnicos y los apoyamos con la compra de
diferentes maquinarias para su proceso de producción de cárnicos,
hoy tenemos una, una Cooperativa de mujeres emprendedoras Rurales,
que tiene los insumos para seguir produciendo los elementos para
traer a venderlos en la ciudad de Bucaramanga, incluido el
mercadillo campesino, los sistemas de riego llevamos hasta el
momento en 2022 141 entregados, en 2022 se entregaron 61
nuevamente les digo una inversión de ciento treinta y seis
millones de pesos($136.000.000), ahorrando la plata, pero
entregando cosas de calidad inversiones que fueran de verdad,
motobomba, tanque, mangueras de calidad que garantice que esa
inversión se mantenga en el tiempo porque si yo entrego cualquier
motobomba que se queme al año no estoy entregando algo de calidad,
los proyectos productivos, los proyectos que ustedes conocen
aguacates cítricos y cacao se entregaron 270 durante el año 2022
con una inversión de más de 115 millones de pesos y pues mantener
nuestros cuatro mercadillos campesinos. El programa de emergencias
que fue un programa que nació el año pasado, mentiras durante 2021
y que se fortaleció el año pasado incluyó algo muy importante
debido a las diferentes solicitudes que nos llegaban a la
Secretaría de Desarrollo yo en algunos controles le contaba a los
concejales que nosotros solamente teníamos ayudas alimentarias
para personas mayores, para personas con discapacidad y para niños
y niñas y sus núcleos familiares que fueran beneficiarios de las
rutas de atención por la activación de rutas de protección de
niños con el programa de emergencias lanzamos la entrega de
complementos nutricionales tipo mercado enfocado en grupos
familiares un grupo familiar de hasta cuatro personas que fueran
beneficiarios de eso y que cubriera un mes, Por qué, porque
llegaban muchas solicitudes de madres cabeza de hogar de personas
que no eran ni personas mayores ni personas con discapacidad y que
no podían acceder con esto terminamos impactando a más de
quinientas personas que garantizaron una ingesta con la entrega de
un complemento nutricional de emergencia por parte del programa
como ustedes pueden ver acá el mayor porcentaje de beneficiarios
de la entrega de esos complementos de emergencia fueron mujeres el
93% beneficiarias eran mujeres cabeza de hogar del municipio de
Bucaramanga, aquí les puedo contar que teníamos mujeres en
actividades sexuales pagas, mujeres cabeza de hogar, mujeres con
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discapacidad, mujeres afrodescendientes, mujeres étnicas, la idea
era que con el complemento nutricional de emergencia pudiéramos
cubrir esas solicitudes que no podíamos cubrir con el resto de
programas y finalmente las ferias institucionales de la Secretaría
de Desarrollo Social hace dos días tuve una reunión porque uno de
los organismos de control había hecho un comentario a la ligera
sobre las ferias institucionales y decía que era solamente llevar
unas carpas para hacerse el que atendía a la gente en los barrios
a lo cual le dije No señor si hay algo que ha tratado hemos
tratado de hacer con las ferias institucionales es territorializar
la oferta y es no solamente venga y lo atiendo es venga y le
resuelvo por eso van más de cien stands, no solamente de la
Secretaría de Desarrollo de toda la alcaldía de nuestros aliados
externos en este momento contamos incluso con presencia de
consultorios jurídicos de las universidades que están
acompañándonos en esas jornadas, hemos logrado impactar a más de
15.000 personas durante 2022 con más de 22 ferias institucionales
hacíamos por lo menos tres ferias institucionales durante el mes
para poder garantizar esa atención, yo quisiera terminar con algo
concejales, para el gobierno de Juan Carlos Cárdenas ha sido muy
importante la inversión en los sectores más vulnerables de nuestra
ciudad, pero esa inversión tenía que convertirse no solamente en
ayudas, no solamente se convertía en algo asistencialista aquí
teníamos que realizar transformaciones de las formas en las que se
estaban atendiendo a las poblaciones dignificar y tecnificar la
forma en la que se atendían por eso programas bandera como el
programa de mujer y género tuvieron un crecimiento financiero y de
personal tan importante, por eso se fortalecieron la entrega de
ayudas técnicas para población con discapacidad pero además ayudas
técnicas personalizadas no las sillas estándar porque entendimos
que entregar una silla personalizada le mejoraba la vida futura a
una persona con discapacidad por eso se fortaleció y se creó el
programa de diversidad y atención a población LGTBIQ porque no se
podía seguir atendiendo a la población LGTBIQ como si fuera parte
de otro programa que se llamaba consume de drogas así se atendía
antes se necesitaba dignificar la atención a la población LGTBIQ y
darle la voz que nunca habían tenido, por eso le apostamos a los
temas de emprendimiento de las mujeres de nuestra ciudad, sí,
hacemos ferias de emprendimiento a las mujeres de la ciudad por
qué porque son mujeres que no tendrían ese tipo de espacio de
venta de sus productos en otro escenarios por eso dignificamos la
atención a la población habitante de calle y yo lo voy a decir de
forma muy sincera, a mucha gente le molesta la forma en la que
hemos decidido atender a la población habitante de calle en el
municipio aquí no se llega a correr con bolillo a los habitantes
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de calle aquí no se suben a camiones para quitarlos de las aceras
donde son visibles aquí se les aborda, aquí si la gente me llama a
las cuatro de la mañana y dicen estoy teniendo tal inconveniente
con una persona habitante de calle se envía al equipo y por eso se
contrata equipo técnico y juicioso no es porque aquí a uno le
interese otro tipo de cosas no es porque uno tenga intereses
políticos es porque ahora sí se le tecnificó y se le dignificó la
atención a la gente, ahora sí se le ve desde un enfoque de
Derechos Humanos, ahora sí se logra que haya contacto con sus
familiares, ya no solamente pensamos que el trabajo lo tienen que
hacer unas fundaciones porque es que si le dejamos las, el trabajo
solo a las fundaciones el día de mañana no hay presupuesto y
deberían los mismos programas tener la capacidad de realizar las
atenciones psicosociales por eso es que estamos apostándole desde
el gobierno de Juan Carlos Cárdenas a seguir fortaleciendo la
inversión en los sectores sociales de la ciudad de Bucaramanga por
eso durante todo 2022 logramos impactar a más de 60.000 personas y
por eso les puedo decir con completo orgullo que la ejecución de
la Secretaría de Desarrollo Social se hizo de forma eficiente
ejecutamos el 96% del presupuesto del año 2022 con el único
objetivo de priorizar a los más vulnerables y de garantizar que la
plata se invirtiera en adecuada forma finalmente creo que se ha
dejado un legado en 2022 con la aprobación de las políticas
públicas sociales que le hacían falta al municipio de Bucaramanga
y que van a dejar una hoja de ruta durante estos diez años
siguientes de las administraciones municipales, por el uso de la
palabra. Muchísimas gracias presidente, muchísimas gracias
concejales y pues estoy abierto a las consultas.
(La presentación del informe se hizo con diapositivas)

PRESIDENTE: Doctor Jorge Neira como siempre sus informes muy
completos para el consejo Bucaramanga y el respeto que usted
siempre le ha dado a esta corporación, bueno se abre el debate
para los honorables concejales Doctor Jorge ya me pidió la palabra
la honorable concejal Silvia Moreno concejal Silvia tiene ocho
minutos porque sé que son temas importantes para la corporación
para los concejales ocho minutos voy a dar esta vez.

INTERVENCIÓN H.C. SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: Gracias señor
presidente, voy a hablar de las, voy a ser muy respetuosa con el
uso del tiempo voy a hablar de las comunidades por así decirlas en
las que yo veo que la inversión ha sido muy poca entonces doctor
Jorge Neira bienvenido muy buenas tardes a ustedes y su equipo de
trabajo del informe de gestión algunas cositas voy a mencionar a
unas y es que revisé la ejecución presupuestal en el informe nos
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trae un rubro de Crece conmigo una infancia feliz menciona que
ejecutó más del presupuesto disponible cosa que me cuesta creer le
sugiero le eche una revisadita con respecto puede ser que sea un
error de transcripción en la cifra en la página seis del informe
del 2022 revisar ese tema, también del informe los mismos datos de
las mismas fotos entre la vigencia del 2022 y el primer trimestre
del 2023 en relación a lo del adulto mayor con respecto a las
actividades creo que yo como muchos de mis compañeros acá el Chumi
también hemos sido defensores de la población en habitabilidad de
calle si, hemos estado pendientes de las acciones que han hecho
ustedes como administración para esta población pero aún yo
considero que esta población sigue siendo abandonada por
Desarrollo Social o quizá la abandonan por temporadas mire yo se
lo había dicho al doctor Pabón que por no aprobar las vigencias
futuras los perjudicados son esta población, acá se le se le
aprobaron una vigencia futuras para que diera continuidad al
programa pero revisando el informe del primer trimestre dice
servicio prestado en la calle 30-17 para el año 2022 logró dos mil
cuatrocientas diecisiete atenciones en todo el año que en tres
meses solo se atendieron a 241 personas entonces interesante nos
explique la disminución de las cifras, también vi que hasta
ahorita se está contratando el servicio de transporte para el
programa entiendo yo que el habitante de calle no va a ir hasta el
albergue si no es que la administración lo recoge y les ofrece el
servicio entonces si no hay el servicio digamos de transporte como
lo habían años anteriores cierto recogiendo estas personas única y
exclusivamente habitante de calle no era para el servicio de la
Administración sino para el habitante entonces siento yo que por
eso ha disminuido porque no hay la atención cuerpo a cuerpo de
esta, de esta población entonces aplaudo el tema de las redes
sonoras, aplaudo la voz que se le ha dado a las personas diversas
LGBTIQ+ pero lo invito señor secretario respetuosamente a echarle
una miradita a las personas en habitabilidad de calle pues como
usted y como yo ya usted lo dijo merecemos respeto y necesitan la
atención entonces interesante también en el siguiente informe de
gestión nos pueda traer como una maqueta o un, o una estrategia
para que el habitante de calle al cambio del gobierno no vaya a
quedar en abandono, señor presidente por el uso de la palabra
muchas gracias.

PRESIDENTE: Gracias honorable concejal Silvia, espéreme Parra,
tiene la palabra el honorable concejal Carlos Barajas partido
Verde.
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INTERVENCIÓN H.C. CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: Señor presidente
muchas gracias. Presidente, una ciudad o un estado inclusive puede
tener puentes, vías, escuelas nuevas, pero si no tenemos tejido
humano reconstruido de nada nos sirve y por eso quiero reconocer
el trabajo de Jorge que honra los recursos que en el concejo se le
aprueban para construir tejido humano para luchar por esa dignidad
humana que tanto necesita Bucaramanga escucharlo en su informe que
lo venía escuchando muy atento y cuando llegué acá la primera lo
terminé de escuchar, escuchar que usted atiende todos los grupos
poblacionales las comunidades eso demuestra que los recursos se
están invirtiendo bien, me llama la atención una visita que
hicimos presidente con un funcionario que por demás es excelente
que es el funcionario que atiende habitante de calle que es Pedro
que en serio no se equivocó usted en haberlo escogido, me llama la
atención que hicimos una visita a Comuneros y él en camino a esa
visita nos decía algo muy curioso que yo le preguntaba Pedro por
qué encontramos habitantes de calle en los andenes en porqué, por
qué no van a los centros de atención que dispone la alcaldía y él
nos decía algo muy curioso es que yo veo algunas cuentitas de
Twitter reprochando su trabajo y eso hay que verlo también por
celos, pero Pedro me decía algo que sé que los celosos de poder no
lo van a entender y es que el habitante de calle prefiere estar en
el andén porque en Bucaramanga concejal Luis Fernando somos muy
generosos entonces pasamos y decimos ay pobrecito entonces ya uno
puso una tarifa dar una moneda da pena entonces tocar dos mil sí
entonces tome dos mil pues ese habitantes calle con esos dos mil
las hizo el día hizo el día y a él le sirve más estar en el andén
incluso en condiciones de suciedad para inspirar lástima que ir a
bañarse y a ofrecer todo el paquete institucional que ofrece la
alcaldía por eso yo quiero pedirle utilizando las palabras y la
reflexión que hizo Pedro que emprendamos campañas de no dar
limosna y decirle a la gente oiga por cada dos mil pesos por cada
mil pesos que usted en la calle es un habitante menos en un
programa institucional por el con eso dos mil pesos va y compra el
bazuco la marihuana o no sé qué cosa entonces es una campaña Jorge
que hay que emprender para que dejemos de dar en la calle y así se
utilice la oferta institucional que por demás es buena en eso
quiero que se haga mucho énfasis porque las críticas llueven y
más en campaña electoral hoy es fácil ser candidato con un garrote
en la mano pero en la otra la tenemos en el bolsillo porque no
tenemos la propuesta, tenemos la protesta y la protesta entonces
emprendamos una campaña que nos muestre ese escenario de cómo
reducir el índice de habitabilidad en calle entre menos limosna
demos más habitante calle tenemos en la, en los programas
institucionales, ya aquí estoy repitiendo lo que hablé con Pedro
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pero nos decía algo y usted lo puede abanderar Y ahorita no sé si
en el programa, en el POT que se va a estudiar acá se pueda es
sacar la chatarrerías que tenemos aquí en la quebrada seca y en
estos sectores porque se roban el cable al alumbrado público y de
otras partes y se roban lo que un espejo yo no sé tantas cosas que
pueden encontrarse por la calle y se van aquí atrás de la EMAB y
venden todo ahí son chatarrerías que por el POT no deberían estar
y con eso es que van y con lo que venden compran lo del día la
papeleta del día y se ponen a dormir ahí es decir Jorgito que
usted tiene una gran responsabilidad un gran reto además de todos
los que tiene es como con planeación ahorita en el estudio de la
actualización del POT sacamos toda chatarrerías y le ponemos orden
a ese sector centro de la ciudad, no es su responsabilidad pero
por efecto colateral se podría hacer eso yo sé que se puede,
también me decían una buena noticia y es que soy padre de familia
de tres niñas dos de nueve y una de Trece y como padre de familia
y yo sé que a los que no lo son también les debe doler por mera
humanidad nos duele pasar Jorge por la quebrada seca por cualquier
sector y ver una mujer en habitabilidad de calle con una barriga
punto de reventarse y armando el bareto ahí y Pedro me decía algo
que me dolió mucho y es que hay niños a los que toca que seguirles
dando las mujeres se tienen que seguir drogando porque en el
vientre recibieron todos los ocho meses, los siete o los nueve si
duran todas las estación droga eso es gravísimo hoy hay
veinticinco mujeres ya en programas de planificación de control de
su natalidad autocontrol no las podemos obligar pero queremos que
esa, esa campaña que usted emprendió con secretaría de salud la
multipliquemos que tengamos el censo de todas las mujeres en
habitabilidad de calle y que no solo a veinticinco que para mí es
un buen comienzo y que se puede multiplicar y por eso le reconozco
ese trabajo veinticinco mujeres menos o veinticinco mujeres más
controlando su natalidad perdón podemos llevarlo a más a más
espacio a más mujeres yo estoy seguro que pro familia nos ayuda
estoy seguro que la secretaría de salud nos ayuda y tengamos ese
censo doctor Jorge de la mujer en habitabilidad de calle y
logremos que tengan ese autocontrol de su natalidad y que
disfruten de su sexualidad como mujeres pero entendiendo que
pueden controlar su natalidad ese es un buen ejercicio y con eso
seguimos dignificando y permitimos que se reduzcan los indicadores
de pobreza en nuestra ciudad pero además de eso no traer niños a
sufrir porque ellos solo se van a ver en un escenario de
sufrimiento, por lo demás reconocerle su trabajo como concejal que
ha apoyado muchas iniciativas de la administración municipal estoy
convencido de que los recursos que ha aprobado para Desarrollo
Social se están invirtiendo bien y la campaña de no demos en la
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calle para que el habitante que ahí aproveche el espacio
institucional y la campaña de más control de natalidad nos harían
más grandes en nuestra ciudad, presidente muchas gracias por el
uso la palabra.

PRESIDENTE: A usted honorable concejal Carlos Barajas, tiene la
palabra la honorable concejal Marina por ocho minutos.

INTERVENCIÓN H.C. MARINA DE JESÚS ÁREVALO DURAN: Gracias
presidente, bueno secretario a usted y a su equipo un saludo una
recomendación que le quiero hacer muy respetuosa señor secretario
no porque hagamos oposición estamos en campaña política se ha
vuelto reiterado que vengan los secretarios a decir aquí que esto
tiene tinte político pues a mí con eso no me van a cerrar la boca,
pero me parece que es que sí queda reforzado el cuento pareciera
que fuera una instrucción puntual bueno yo respeto a los que están
en campaña pero también pido que a esta corporación se le trate
como lo que es una corporación independiente que mis compañeros
algunos estén en campaña y con esto quiero pasar a alguna parte de
la introducción de su de su discurso o de su informe, en primer
lugar en este recinto señor secretario le aseguro que ni los
diecinueve concejales ni las personas que nos han visitado no
están de acuerdo como trato de decirlo usted cuando explicó esa
bonita actividad con las personas con discapacidad cuando dijo en
la introducción puede que para algunos de ustedes no sea
importante para todos es muy importante secretario no queda bien
esa sobrades de que para ustedes es importante y para nosotros no
es muy importante y le voy a decir tan importante que en este
recinto se han citado suficientes debates de control político para
revisar los cumplimientos en materia de personas en condición de
discapacidad también dijo usted que nunca se habían hecho esas
actividades yo quiero decirle que no se puede despreciar lo que ha
hecho el Instituto municipal de cultura y turismo años atrás y
también en este periodo en desarrollar actividades que usted le
invito que las conozca han sido actividades con personas con
discapacidad programas como los de la fundación Comparte y no
solamente ahí también en desarrollo social en años anteriores se
han desarrollado tanto actividades artísticas y deportivas con
personas con discapacidad quería respetuosamente hacerle esa
aclaración, también quiero pasar a decirle que una de las
secretarías que más programas, metas tienen el plan de desarrollo
es su secretaría pues de luego el tema social es determinante en
cualquier administración o gestión pública pero con esto quiero
decirle que debe en primer lugar conciliar sus cifras de ejecución
presupuestal con el informe lo que trae el informe de gestión, con
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lo que reporta el plan de acción y con lo que Reporta la
Secretaría de Hacienda porque las tres cifras son diferentes,
usted que nos ha dicho hoy que el cumplimiento del plan de
desarrollo ha sido casi óptimo pues en el informe que logramos
trabajar con el equipo nuestro presenta trece metas que no han
cumplido, siete metas están entre o que no cumplieron porque ya se
acabó el 2022 están entre el 60 y el 70 de cumplimiento, cuatro
entre el 30 y el 60 y dos entre menos del 30 y entre las dos
quiero destacar las siguientes que tienen que ver con programas
importantes como la primera infancia y el como centro de la
sociedad y el siguiente Crece conmigo una infancia feliz justo en
una de esas es que tenemos una meta según este reporte que no se
ha podido cumplir y efectivamente llama la atención que tiene cero
en recursos programados pero aun así está ejecutada, es decir, si
hay mucho insumo para ejecutar en la Secretaría de Desarrollo
Social debería haber alguien dedicado exclusivamente a hacerle
seguimiento a este plan de desarrollo pero también a su
publicación porque esto no es tanto por los concejales es por la
población por los ciudadanos y con esto quiero mencionar lo
siguiente, concejal Antonio Sanabria yo sé que a usted este tema
le interesa porque usted y yo radicamos una denuncia ante la
contraloría sobre el tema del CBI de la inmaculada yo veo que aquí
hay una meta que dice construir y o adecuar cuatro centros de
desarrollo infantil CBI o espacios para primera infancia usted
debe estar enterado que en el 2020 en febrero del 2020 su jefe
recibió el CBI de la inmaculada con una inversión cerca de los
seis mil millones de pesos ($ 6.000.000.000) y hoy eso es un
desastre ya lo vandalizaron nunca entró en funcionamiento habiendo
sido recibido y la hoy jefe de gobernanza lo que sale a decir es
que lo hicieron de buena voluntad pues no existe la buena voluntad
ni la buena fe lo que existe es el cumplimiento de esto, si bien
lo recibió en la secretaría de educación quisiera que usted nos
dijera si tiene alguna implicación o algún impacto si no lo tiene
en cumplimiento de esta política que es suya yo creo que usted o
su antecesor en ese caso usted no estaba doctor Neira estaba en
ese momento creo que la doctora Natalia cuando se recibió por qué
no se articularon actividades? y se evitó semejante descalabro
para la ciudad de
Bucaramanga que eso es una vergüenza esa noticia, ese hecho del
CBI de la inmaculada es una vergüenza porque es una noticia
nacional que nos expuso, por otro lado yo quiero decirle Doctor
Jorge voy a hablar del tema de habitantes de calle de la siguiente
manera usted trae una información pero la cifras solas nunca dicen
nada eso estoy cansada de repetirlo pero parece que es conveniente
que vengan los funcionarios con cifras del presente nada del
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pasado y nada del futuro porque así nadie me dice nada cuando la
ciudad es la que pierde su antecesor usted dice que hoy en el 2022
se lograron censar 215 nuevos habitantes de calle su antecesor
dice en el mismo sentido que 88 entonces a uno le toca adivinar
bueno 215 mayor que 88 pero contra qué pero si es que hay
estadísticas en el DANE pero si es que el DANE tiene cifras y dice
Cuáles son los ochenta y seis municipios más impactados en el tema
de habitante de calle que es un tema gravísimo que está enorme
crecimiento dice el informe del DANE que lo más impactados en
pasar a su vida natural y normal en sus hogares a la calle están
entre los edades de 24 y 34 años cómo no nos preocupa a nosotros
como entes social qué vamos a hacer en materia de prevención
resulta que eso que es claro que son más hombres que mujeres y no
estoy con esto demeritando lo que se ha hecho pero doctor Neira yo
creo que hay que hacer un trabajo más preciso, más preventivo más
cercano no cumpliendo ni solamente en el esquema de la ley porque
si puedo hacer cuentas creo que aquí podría haber un indicador y
quiere decir que usted censó el 144% más encontró un ciento
cuarenta y cuatro personas más en habitabilidad de calle y no lo.

PRESIDENTE: Concejal Marina cuánto necesita más.

INTERVENCIÓN H.C. MARINA DE JESUS ÁREVALO DURAN: Para cerrar la
idea un minuto presidente.

PRESIDENTE: Dos minutos concejal, le parece.

INTERVENCIÓN H.C. MARINA DE JESUS ÁREVALO DURAN: Listo me parece,
muchas gracias, bueno entonces doctor Neira miren aquí solamente
tenemos un indicador Y es que usted le censó el 144% más o
crecieron los habitantes de calle el 144% más yo creo que no es
justo para todos los ciudadanos porque hay dos condiciones el que
habita en la calle y el que habita en su casa, pero en qué se está
convirtiendo el problema para la sociedad yo he visto andenes por
donde la gente tiene que bajarse a la vía porque la anden está
ocupado por el habitante de calle y entonces ahí cómo hacemos
dónde están los derechos del adulto mayor que tiene que votarse a
la vía y exponer su vida porque no hemos sido capaces nosotros de
Establecer un orden con ese tema y finalmente cierro con decirle
ya hay una política pública nacional 2022, 2031, con el decreto
285 qué hemos nosotros desde la Secretaría de Desarrollo Social
articulado como decía mi compañero Silvia para que pueda existir
una trazabilidad entre este gobierno y el próximo porque para los
ciudadanos es transparente que el alcalde termine y arranque otro
pero para los ciudadanos sí es determinante que este tema se
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aborde con la responsabilidad que merece entonces con eso cierro
mi pregunta este, esta política pública tiene un eje muy
importante que habla de prevenir la habitanza de calle, prevenir
con acuerdos intersectoriales e interinstitucionales que el joven
entre veinticuatro y treinta y cuatro que pretende irse para la
calle nosotros podamos prevenirlo y es por eso que tenemos que
trabajar hoy está demostrado que vale más la salud curativa que la
preventiva y nosotros le hacemos a la curativa la que nos cuesta
más cuando se pueden prevenir, gracias presidente por el tiempo.

PRESIDENTE: No necesita más tiempo conceja? usted es la consentida
de esta mesa directiva tiene la palabra el honorable concejal
Jaime Andrés Beltrán, ocho minutos concejal.

INTERVENCIÓN H.C. JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ: Gracias
presidente, doctor Jorge un saludo para usted para todo su equipo
de trabajo, no podemos desconocer la labor que usted ha realizado,
pero sobre todo le exalto la pasión que le pone a lo que hace y
eso marca la diferencia de un secretario a otro y es el vivir lo
que hace, aunque no comparto algunos temas aplaudo la vocación con
la que lidera y eso se nota en el desarrollo mismo de la gestión
que hace y lo digo porque es una secretaría que tiene que
responder a muchos temas, es una secretaría que tiene que
responder a muchas a muchos sectores poblacionales y todos exigen
y para ninguno es suficiente, que es lo más difícil, todos tienen
derechos pero ninguno siente que es suficiente para el
cumplimiento de sus necesidades por qué porque cada vez la
necesidad es más grande pero sí tengo que ser enfático en algunas
cosas que me parecen puntuales y es que uno de los puntos más
críticos que he venido denunciando en los últimos cuatro años es
la presencia de niños en los semáforos, tema que tiene que ver con
migración pero tema que también tiene que ver con la explotación
de menores tenemos dos ley, dos leyes la del 2006 que protege al
menor de edad y la última que nosotros logramos a través de del
partido que representamos lograr en el año 2022 que fue medidas
severas para poder entrar a enfrentar a aquellas personas que
instrumentalizan los menores para el tema de mendicidad lo que nos
preocupa es que la ciudad vive una cadena de problemáticas
sociales llegan los limpia vidrios y cuando se van a limpiar a
vidrio llegan los niños, se van los niños y cuando termina ese,
esa ola de niños en los semáforos entran otro fenómeno que es el
tema del adulto mayor o el arte urbano en los semáforos, pero
quiero concentrarme principalmente en la población infantil por
qué? porque para eso tenemos que hablar de los espacios que esta
administración ha generado para garantizar y salvaguardar los
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derechos de los menores de edad una población que lamentablemente
de requiere una cantidad de elementos, herramientas,alimentos para
poder mitigar una crisis alimentaria y de salud ya sea que sean
familias migrantes o familias locales o trabajadoras sexuales
pero al final todos tienen a la misma problemática desnutrición
enfermedad y poder transversalizar acciones que no se queden
simplemente en lo social, sino que tengan el componente de salud y
a eso poderle sumar el factor de restablecerle sus derechos pues
llevan a analizar con profundidad el componente de cuál es el
papel de la casa Búho y hasta dónde tiene alcance este lugar pues
porque de acuerdo al informe se menciona los horarios, pero cuando
miramos de manera puntual lamentablemente muchos de los, de las
soluciones de fondo que se requieren no las tenemos en el mismo
sitio a qué voy con esto lo mismo pasa con la población de mujeres
violentadas o abusadas estamos re victimizando a la mujer que ha
sido maltratada porque cuando denuncian en la fiscalía, la mandan
a medicina legal, de medicina legal, la mandan a la personería hay
un círculo de re victimización que nadie ha podido articular
realmente en esa línea amiga o en ese elemento que resuelve la
problemática y de acuerdo a eso pues tendría que volver un poco al
tema del trabajo infantil y es importante analizar cuál es el
papel que está llevando a cabo esta administración para prevenir
ese trabajo infantil uno en personas estratégicas extranjeras, dos
en niños colombianos y cómo se está actuando de manera articulada
con migración Colombia punto y aparte. Otro de los problemas a los
que me llama la atención dentro del informe es el trabajo que se
está haciendo frente al tema del suicidio y bullyng y frente a las
campañas de suicidio y bullyng en adolescentes es un tema que para
nosotros debe tener una mayor exposición y una mayor inversión de
recursos por qué? porque a veces le dejamos esa responsabilidad a
salud pero no asumimos con entereza el cómo entrar a los entornos
escolares mitigar un poco del bullyng ya que los chicos son los
más vulnerables por dejarsen afectar por cosas que viven a diario
que son de poca magnitud pero para ellos termina siendo más grave
y lamentablemente termina siendo el suicidio el camino que
implementan como ruta de escape, usted se ha caracterizado
secretario por darle garantías a todas las poblaciones pero es
importante empezar a priorizar cuáles son los temas más álgidos y
más críticos y el tema del bullyng el tema de lo que está viviendo
las instituciones educativas, las comunidades en el tema de
infancia, adolescencia en el tema de suicidio Salud Mental
requiere que alguien abandere de manera transversal una acción que
no se quede de forma espontánea y finalizo mi intervención en el
minuto y medio que me queda respecto a una de las poblaciones que
más hemos venido resaltando en los últimos años y es el tema del
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adulto mayor, esta población está en una etapa de la vida muy
sensible ya que cuando debería disfrutar está teniendo una
cantidad de faltantes estando en un estado de vulnerabilidad y
lamentablemente las herramientas que tenemos para garantizarle a
nuestros adultos mayor una vez digna cada vez es menor estaba
revisando lo que se ha invertido de qué manera se está articulando
y podemos ver un avance importante en la destinación de recursos
para población habitante de calle de la cual hay gran parte de
adulto mayor pero en el tema de los ancianatos y el trabajo
articulado con estas instituciones que salvaguardan al adulto
mayor estamos quedándonos cortos no sé cuál sea la proyección y
cómo están tratando de mitigar pero esa población requiere que la
administración se acuerde de quiénes fueron los que construyeron
una ciudad y algún momento fueron abandonados, esa pasión con la
que usted lidera otros temas sería clave transversalizarla todos
los temas secretario para poder darle dignidad a los bumangueses
que están en la en condición de vulnerabilidad y están como
población sin oportunidades que hoy requieren la inversión,
gracias.

PRESIDENTE: Un minuto

INTERVENCIÓN H.C. JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ: Muchas gracias

PRESIDENTE: No necesita más tiempo

INTERVENCIÓN H.C. JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ: Listo presidente

PRESIDENTE: Ah bueno concejal muy bien, tiene la palabra el
honorable concejal Luis Ávila.

INTERVENCIÓN H.C. LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: Presidente
gracias por el uso de la palabra un cordial saludo para usted para
los compañeros concejales en el día de hoy bienvenido doctor Jorge
a la corporación y bueno nosotros con el equipo estuvimos haciendo
un análisis frente al informe que usted nos entrega en el día de
hoy y vamos a tocar unos puntos puntuales doctor Jorge, frente el
tema de habitabilidad en calle creo que ya varios lo están
hablando nosotros vemos que día a día el decir de la ciudadanía y
lo que uno observa es de que está llegando más habitante de calle
o que estamos viendo más población de habitante de calle, hay
varios aspectos que se socializan que vienen y los están dejando
en nuestra ciudad que se está presentando una situación de
migración de ellos hacia Bucaramanga por qué porque aquí tenemos
la cultura de dar la limosna de dar la comida etc., etc. o que
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incluso los programas que maneja la alcaldía se le hacen
interesantes a alguna algún tipo de población porque no son todos
veo que acá está Pedro con el que también en muchas ocasiones
hemos hablado y el tema de la fundación para cumplir esa parte
misional del apoyo al habitante en calle frente a los diferentes
contratos que se realizan con directamente con la secretaría pues
genera de pronto esa migración hacia nuestra ciudad entonces yo
quiero saber doctor Jorge, cuáles son los principales ejes que
ustedes están manejando en cabeza también con Pedro para que esta
migración hacia nuestra ciudad tengamos la claridad de primero
cuántas personas están llegando, cómo vamos a poder mitigar esta
situación porque lo primero que uno ve es y yo se lo he dicho a
usted se lo he socializado mire hay tantas personas en tal sitio a
una cuadra la alcaldía están en la carrera 36 cosas de estas,
porque yo me he puesto la camiseta en el tema de que también ellos
son seres humanos y que darles hay que brindarles unas garantías
pero también se hacen los trabajos y encontramos aquí hay unos que
dicen que no quieren ir allá sino se quedan en la calle entonces
por eso es que sale también nuestro proyecto que ya es un acuerdo
que es el de las baterías sanitarias y que yo he sido muy
consistente en el tema de que tenemos que continuar con este
programa está funcionando muy bien el parque de los niños y lo
hicimos bien se hizo bien la tarea la el tema de la capacitación
con la ciudadanía de romper ese paradigma de que una batería
sanitaria pueda usar utilizada por un habitante de calle y también
de un ser común y corriente como nosotros que nos haga alguna
necesidad y que estamos en un parque y que queremos utilizar el
baño entonces de compartirlo eso es muy bueno pero tenemos que
seguir con este tipo de campañas de seguir abriendo las baterías
sanitarias sé que mañana tenemos una mesa importante o trabajo
porque la batería sanitaria del barrio Girardot hay que abrirlas,
no podemos dejar de que la comunidad nos gane ese pulso frente a
un tema de que es un paradigma que lo que se está viviendo acá,
sabemos también un programa muy importante y aquí hicimos un
debate y al concejal que me antecedió hablaba del trabajo
infantil, aquí quedaron los compromisos doctor Jorge y que tenemos
que recordar yo sé que usted hicieron o han venido haciendo un
trabajo con nuestros niños niñas y adolescentes y que han
impactado quinientos veintiséis personas en el año anterior, sí?
en este programa yo invito a que esos compromisos que se dejaron
de ese debate del trabajo infantil que es que no haya
desarticulación que se vivió en el debate porque cada uno tiene
una cifra cada uno tenía unos compromisos pero a la hora de la
articulación no encontrábamos la respuesta a ese interrogante por
qué nuestros niños día a día en los datos estadísticos estaban
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aumentando el trabajo infantil en nuestra ciudad si cada uno tenía
una función entonces recordar que en síntesis de ese debate era la
mesa de concertación más o menos queda creo que era cada tres
meses de cómo estaban los datos estadísticos y cómo estábamos
haciendo nuestro trabajo articulado a nivel de la Administración
también doctor Jorge he empezado a hacer un proceso investigativo
frente al tema de la UMATA la unidad municipal de asistencia
técnica, yo quiero saber si nosotros tenemos un trabajo o nuestros
campesinos porque uno a veces vemos que ellos bajan sus productos
a los mercadillos campesinos y usted encuentra la misma variedad
de productos yo le decía a unos profesionales qué posibilidad hay
acá de llegar a los corregimientos y decirle a ese campesino
venga esta tierra no solamente es para café, legumbres sino
también usted puede cultivar este tipo de alimentos bajo este
direccionamiento y aplicando estas técnicas entonces sí tenemos
esas personas capacitadas o sí podemos implementar ese programa
para que desde la UMATA se le dé un como un mejor norte al
campesino para que abra su mente en el tema de qué productos
podemos comercializar y de crecer no quedarnos siempre con lo
mismo sino dar una variabilidad de productos a los ciudadanos a
la, aquí a quienes nos traen los productos para que quitemos ese
filtro que tiene que vivir el campesino que conocemos que son los
intermediarios entonces que ellos tengan o que nosotros los mismos
de la ciudad lleguemos allá y encontremos esa variabilidad de
productos sí me gustaría que hiciéramos ese programa a través de
la UMATA para que le demos estas alternativa alternativas a
nuestros campesinos, y por último familia fuertes fortalecimiento
de ellas este programa que ustedes manejan porque nosotros para o
para el equipo de Luis Ávila es muy importante porque hemos
encontrado acá que si vamos a las diferentes comunas y a los
diferentes corregimientos y hemos encontrado que, nuestras
familias a nivel de esa unidad está con una falencia entonces se
vienen y se ven los resultados en los diferentes colegios que
encontramos lo que está pasando que niños y niñas peleando pero
por qué? porque los valores de nuestras casas están débiles porque
los valores que tenemos en nuestros en nuestros hogares no están
enfocados a un fortalecimiento de decir el buen servicio, el buen
ser humano si no encontramos esas falencias de que hagamos lo que
queramos y cada uno busca tener su vida como quiera, entonces yo
sí le invito doctor Jorge que aquí sigamos esa fortalecimiento de
las familias es importante ese programa y que ustedes lleguen con
su talento humano que usted maneja en su secretaría para que
sigamos fortalecimiento de esta familias que es muy necesario
sobre todo en corregimiento, en sobre todo en esas comunas que ya
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tenemos identificadas que el ambiente Social es demasiado álgido,
muchas gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted honorable concejal Luis Ávila por su magistral
intervención, tiene la palabra el honorable concejal Robín
Anderson Hernández del partido liberal.

INTERVENCIÓN H.C. ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: Gracias
presidente, un saludo especial para usted, para el doctor Jorge y
su equipo de trabajo, doctor Jorge como lo decía y lo han dicho
varios compañeros, pues su actitud hacia todos los programas ha
sido una actitud de un equipo de trabajo donde quiere mostrar
resultados, donde realmente como siempre lo hemos dicho y se
afirma es una secretaría de tantas cosas y de tantas necesidades
que tiene la comunidad que a veces todo el esfuerzo que se muestra
es poco para lo que realmente necesita la ciudad por eso nosotros
compañeros debemos tener claro que a veces los recursos son
limitados para los programas y por eso hoy he sido uno de los que
desde que llega esta administración hemos propuesto por lo menos
en la bancada del partido liberal hemos propuesto la creación si
se llegara a dar y ese es un mensaje que usted tiene que llevar el
tema, por ejemplo de la UMATA secretario ya es necesario que la el
municipio tenga una secretaría de agricultura para que realmente
este programa que realmente es muy poco y insuficiente en los
recursos sea una secretaría robusta donde realmente los campesinos
de estos tres corregimientos que tenemos el uno el dos y el tres
tengan recursos necesarios y personal técnico necesario para poder
impulsar esta estas comunidades y lo sé honorable concejal Wilson
y el concejal Barajas y todas las personas que a veces de alguna
manera visitamos o escuchamos o estamos de la mano del campesino
lo que queremos y la concejal Marina también lo ha dicho muchas
veces necesitamos que ahorita si va a haber alguna
reestructuración o alguna necesidad que vaya a traer la alcaldía
con respecto a eso se cree esta secretaría y se fortalezca para
que tenga un secretario al frente de esto también lo he dicho y es
importante secretario el tema de UNDECO es algo importante para
las comunidades y siempre he sido defensor de esta parte o de este
programa que tiene la Secretaría de Desarrollo Social porque como
lo decimos con Nelson, Nelson puede ir yo fui presidente una junta
de acción comunal y a hoy hay unas juntas de acción comunal que no
tienen digamos definida su junta de acción comunal y a veces se
ven bloqueadas o se ven preocupadas por ese tema, porque es que
doctor Jorge si no se eligen esas juntas de acción comunal no hay
forma de que ellos gestionen cosas para las mismas comunidades a
veces exigen no más una carta de vecindad para que realmente
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accedan a cualquier, a cualquier esto tema o cualquier necesidad y
no lo pueden hacer porque no hay junta de acción comunal entonces
aquí en el interior lo primero que le piden es la carta de del
presidente y no la tienen entonces es muy importante que ahorita
en estas elecciones se resuelva yo creo que el gran grueso de esto
que por favor le ponga de la mano se siente con cada, con los
líderes que van a pertenecer los que van a estar y que realmente
le brindemos todos los elementos necesarios para que esta gente
pueda de estos barrios que quiere acceder a esto pueda obtener
todas las digamos resolver todas las problemáticas que tiene con
respecto a eso y que realmente el equipo de UNDECO esté apoyando
constantemente a estas que vayan a los barrios que hablen con las
personas que están ahí que les explique que hagan convocatoria que
esté todo nosotros sabemos que es importante para usted y para
estas comunidades que por favor se haga y además de eso doctor
Jorge que además de eso a veces estas comunidades no tienen los
recursos necesarios para poder preparar estas elecciones porque se
necesita de montar unos tarjetones se necesita de una logística
para eso y tampoco la tienen, entonces miremos de qué manera
podemos ayudar a estas comunidades siempre de la mano para que se
hagan los procesos por la vía legal y se pueden obtener los
resultados para que tengan sus representaciones porque entonces ya
no sería solamente la junta de acción comunal del mutis sino todas
las que hoy están por fuera y están navegando en un mar de a veces
de preocupaciones, sabemos que el equipo está trabajando y que le
pongamos de alguna manera acá con el subsecretario, con Libardo,
le pongamos fuerza a esto como me viene haciendo pero que por
favor desempantanemos estas estas necesidades que tiene estas
comunidades y pues muy bien usted también ha apoyado y lo sabemos
doctor Jorge el tema de los ediles ahoritica todos los congresos
toda esta oportunidad es que ellos tienen de poder ir a otras a
otros congresos a poder elegir los representantes a nivel nacional
todo esto que se viene dando es muy importante para ellos el tema
de la sede de Asomijalco y asoediles que está parada desde hace
rato ya tres veces han irrumpido yo sé que eso el tema de la AMAC
también esa casa ya está que se cae que tiene mucha necesidad y
que realmente como siempre lo he dicho son personas de a pie que
les toca a veces para venirse a hacer una vuelta o sacar del
propio rubro de lo que tiene para del mercado del diario vivir
para poder venir a hacer la vuelta y muchos a pie o como les toque
llegar acá para poder mantener sus comunidades lo mejor posible,
entonces es importante apoyar estos procesos nosotros estuvimos
ahí conocemos de esto y sabemos de todas las necesidades que
tienen los comunales, presidentes y juntas de acción comunal y
líderes también para poder venir a gestionar muchas cosas para la
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comunidad, también mi doctor importantísimo el tema de los adultos
mayores, los adultos mayores como lo han dicho muchas veces
después de que entregan todo a sus hijos a sus familias son
abandonados, son vulnerados y a veces el único espacio de
recogimiento que encuentran son estos grupos de la tercera edad
donde realmente tienen esos espacios por eso hoy le pedimos doctor
Jorge que miremos que todo estos grupos tengan atención
prioritaria, que tengan temas como las personas que va y los
ayudan a que se ejerciten que además de eso instructores que
tengan temas ojalá de un fisioterapeuta, ojalá una de un médico
que realice de vez en cuando esta estas revisiones a estas
personas porque muchas de estas si usted mira doctor Jorge hay
muchas personas hoy y que días hablábamos con la representante o
con la secretaria de planeación que no tienen Sisbén.

PRESIDENTE: Concejal Robín tiene dos minutos más para que cierre.

INTERVENCIÓN H.C. ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES : Tienen Sisbén,
no tienen Sisbén doctor Jorge importante que usted se hable con la
secretaria de planeación para que revisen que todos estos grupos
quienes tienen Sisbén y quienes no tienen Sisbén para que
realmente se pueda llevar una jornada de esto a los centros vida
para que realmente esas personas que no tengan se tengan en cuenta
adicionalmente pues importante el tema de los mercados pero para
poder acceder a estos mercados muchas veces necesitan el Sisbén y
no los tienen entonces quedará mucho adulto mayores por fuera de
esto, doctor Jorge otra problemática y no sé yo creo que usted ya
la conoce o no sé si ha escuchado el tema del habitante de calle
que está en el parque Corona ahí al lado del hipercentro cerámico
ese habitante se ha estado ahí por mucho tiempo no han podido
sacarlo de ahí y además de eso sé que tiene problemas con a veces
con personas que llegan ahí inclusive creo que han reportado que
ha tenido actos violentos con estas personas y a veces creo que
los agarra con lo que encuentre a los adultos mayores o a las
personas que se acercan ahí, eso es importante creo que hace dos
días los, la policía lo retiró de ahí y ya nuevamente está ahí en
ese en esa creo que dice que es extranjero, no sé si es de
Trinidad y Tobago lo que montó ahí es como un centro como un
centro vudú no sé algo ahí y lo que tiene son piedras y todo eso
armado ahí como un campamento, entonces por favor le pedimos que
nos ayude con eso, mire las fotos doctor Jorge entonces para que
por favor revisemos ese tema porque ha sido imposible poder
acercársele allá al señor que está ahí le agradecemos doctor Jorge
por esto y muchas gracias a usted, ay otra cosita adicional doctor
Jorge muy importante y de verdad es un hit que se anotó esta
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administración con el tema de la casa Búho si se pudiera replicar
en otros sectores de Bucaramanga sería muy importante atender los
niños de esta madre cabezas de familia, Muchas gracias por todo.

PRESIDENTE: A usted honorable concejal Robín Anderson Hernández
tiene la palabra el concejal Antonio Sanabria por ocho minutos.

INTERVENCIÓN H.C. ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: Presidente, un
saludo para mis compañeros saludar a doctor Jorge muy atento a las
intervenciones de mis compañeros, Robín acaba hablar del tema del
Sisbén cierto? y el día que vino la secretaria de planeación
nuestro compañero Wilson Ramírez le hacía una pregunta a la
doctora Marta Cecilia que qué pasaba con las encuestas del sector
de las veredas y de los corregimientos donde él hace un trabajo
importante como concejal yo no sé si ustedes estuvieron atentos a
lo que ella respondió, dijo es que tenemos una sola camioneta y
está varada lleva cuatro meses en el taller entonces qué podemos
esperar doctor Jorge mire y resulta que hoy me dio por preguntar
aquí en la portería le dije quién es el chofer del Sisbén dijo yo
dónde está la camioneta que usted maneja me dijo camine concejal y
me llevó mírela ahí o sea no está en el taller, está ahí mire le
dije qué es lo que tiene mi hijo le faltan las cuatro llantas no
más, le faltan las cuatro llantas porque están lisas y entonces no
sube allá por las placa huellas, entonces ese es el tema
transversal que tanto habla Jaime en su intervención temas
transversales y ustedes se les olvida que cuando conocimos a Saray
Rojas allá en el en la sala de gobierno que nos la presentó
Cárdenas dijo eso dijo la gobernabilidad de Cárdenas va a ser una
gobernanza transversal entre todas las secretarías eso no lo hemos
visto decirle doctor Jorge que lo admiro lo aprecio y usted anda
bravo conmigo que porque yo a veces voy a los a los sitios y yo no
sé cómo que todos los secretarios vienen como, como, como
direccionados por Saray decirles dígales politiqueros porque se lo
pasan por allá en los barrios haciendo control político con usted
me he encontrado en varias partes yo no voy a hacer política es
que me gusta ir a los barrios esa es la forma de yo hacer la
política irme para los barrios a escuchar allá me lo encontré en
el centro vida del Kennedy actualizando unas juntas de acción
comunal le avalo y le reconozco eso porque qué pasa si las juntas
de acción comunal que no están legalizadas pues no pueden recibir
los presupuestos participativos así de sencillo para eso es que se
están pidiendo que se legalicen ya hablaron aquí del habitante de
calle yo me voy para los, para las fundaciones y se las voy a
nombrar; fundación Jerusalén fui el domingo la conocí no sabía
dónde quedaba queda de Vegas de Morrorrico para abajo allá llegué
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no quieren saber nada de habitantes de calle sabe por qué porque
el entorno barrial discrimina a esta población, la fundación Funda
luz ya no tiene ese programa porque también el entorno barrial
discrimina, la fundación Santa Rita, Hogares Clarete, fundación
tierra Teresa de Jesús, el centro vida Antonia Santos un tema
bastante complejo que lo quiero tocar aquí honorables concejales
párenme bolas ustedes se acuerdan del centro, del centro el puesto
de salud Antonia Santos era un puesto de salud de dos pisos tenía
enfermería, entrega de medicamentos tenía odontología, medicina
general, laboratorio, mejor dicho era una verraquera de centro de
salud lo bombardearon los politiqueros Richard Aguilar y Luis
Francisco Bohórquez porque iban a hacer el tercer carril y allá
convocaron a toda la comunidad y firmaron un poco en papeles actas
diciendo que se comprometían a hacer el mismo centro de salud
Antonia Santos y mejorado y el ingeniero Rodolfo en el 2018 a
través del acuerdo 013 municipal pues compró el lote de 2.900
metros para que se construyera nuevamente o se repotenciara
nuevamente el centro de salud Antonia Santos y qué pasa pues vino
un proyecto muy bonito del ingeniero Juan Carlos Cárdenas que
inclusive está en el plan de desarrollo como meta construir en ese
sector el centro vida estoy diciendo mentiras bueno resulta que se
están invirtiendo nueve mil millones de pesos ($ 9.000.000.000) en
este gran proyecto, pero pasa una cosa que resulta que están
construyendo ya el cómo es que llaman en la vaina para los
abuelitos y en el render y en exposición que hizo el secretario de
desarrollo ese día se puso bravito porque la comunidad reclama
Iván Vargas también estuvo allá yo estuve allá escuchando yo no
hablé ese día yo solamente escucho y resulta que en el render van
a construir dos consultorios médicos que es una obra
complementaria al proyecto macro para atender la población que va
a llegar allá que son habitantes de calle y adultos mayores qué es
lo que reclama la comunidad reclaman que si eso va a ser un puesto
de salud entonces los argumentos de la administración dice no pues
los que no se puedan atender aquí pues que se vayan para la
libertad y para Pablo Sexto, Antonia Santos tiene como toda esa
todas esas barrios que quedan ahí al lado tiene como veinte mil
ciudadanos y la gran mayoría son adultos mayores háganme en el
favor mandarlos abuelitos atención para otros lados a reclamar
medicamentos cuando tenían todo ahí concejal Wilson todo lo tenían
ahí y quedó escrito en actas que los políticos se comprometían a
hacer nuevamente el puesto de salud yo no me opongo a la obra yo
no me opongo a la obra bienvenida la obra porque va a beneficiar
a un montón de gente de tal manera que quiero que me conteste
doctor Jorge si esos dos consultorios van a servir de puesto de
salud del barrio Antonia Santos, contésteme sí o no, no me diga
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más nada sí o no. El tema de casa Búho maravilloso ese programa
usted lo nombró dice que tiene una capacidad para 190 niños
entonces 170, 190 que nos diga cómo es el procedimiento para, para
los niños o las mamás que tienen que dejar los niños en estas
guarderías cómo es el procedimiento son muchas cosas las que hay
que hablar doctor Jorge reconozco su trabajo, el presupuesto es
chiquitico, para todas las necesidades que tiene la ciudad en
temas sociales.

PRESIDENTE: Concejal Antonio tiene dos minutos más.

INTERVENCIÓN H.C. ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: De tal manera
que reconozco nuevamente y también quiero decirle y decirle a la
mesa directiva que con el concejal Nelson Mantilla el año pasado
hicimos un trabajito juicioso él y yo nos fuimos por todos los
barrios visitando las ágoras haciendo un inventario cuáles estaban
funcionando o no estaban funcionando y cuál es el propósito esa
visita o concejal Nelson, tenemos una proposición de debate de
control político para decirle y contarle a los concejales a la
ciudad cómo vienen funcionando las ágoras que son los clubes
sociales de los barrios marginados, de los barrios pobres también
hicimos un debate de control político también con sumerce Nelson
para mirar cómo están las juntas de acción comunal ahí está la
proposición esperando a que sea agendada por la mesa directiva
porque es importante que usted nos cuente de todas las juntas de
acción comunal cuántas están legalizadas Y cuántas no vuelvo y le
repito junta de acción comunal que no esté constituida
presupuestos participativos que no tienen derecho, presidente por
el uso de la palabra muchas gracias.

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal Antonio Sanabria
partido Liga, continúan con el uso de la palabra honorable
concejal Wilson Ramírez partido Cambio Radical tiene ocho minutos,
bienvenido.

INTERVENCIÓN H.C. WILSON RAMÍREZ GONZALES: Gracias señor
presidente saludar muy atentamente a los honorables concejales, en
especialmente hoy al doctor Jorge Neira quien es el secretario de
desarrollo social, al igual al subsecretario Edilberto Piñeres,
Libardo Piñeres que a buena hora y siempre lo he dicho una persona
que ha trabajado que se merece esa inmensa posibilidad que le ha
dado este gobierno a una persona como él que se la ha ganado a
pulso y que tiene un reconocimiento en las comunidades, de verdad
que hay que hacer esta precisión hoy en el consejo de la ciudad y
señor secretario qué buen trabajo el que hace usted con amor con
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cariño en cada uno de los sectores en esto de lo público uno tiene
amigos y enemigos si usted las hace bien es amigo si no las hacen
también y esto es de usted y de cada uno de nosotros usted esté
tranquilo mire en su informe de gestión decir que uno llegue a un
96%, 98%, cien por ciento de las de lo que se ha propuesto en el
año hacerlo eso es bien interesante pero eso requiere dedicación
como lo ha hecho usted y su equipo de trabajo porque es que al
final también hay un equipo detrás suyo que también hace un
trabajo bien importante frente al mismo y mire yo creo que de las
cosas importantes del periodo pasado del año 2022 de su trabajo
fue algo supremamente interesante que fue la política pública de
equidad de género que se construyó aquí desde el concejo de la
ciudad y que iniciativa suya se pudo mostrar que aquí no hay
discriminación con nadie y que afortunadamente y gracias al empuje
que usted le puso a eso van a tener recursos para este año puede
ser que el año pasado no se hubiera podido cumplir Antonio
Sanabria con absolutamente muchas de las cosas para esta digamos
para estas personas pero que hoy tienen un reconocimiento bien
especial en este gobierno y tienen una política pública para que
efectivamente lleguen a estos a estas personas también los
programas del gobierno que también lo merecen y lo necesitan sin
hacer ninguna discriminación sino al contrario inclusión frente a
todas las cosas que pasan en el municipio de Bucaramanga y mire
dentro de su informe de gestión el tema de los mercados a cada uno
de los adultos mayores y como lo han dicho algunos de los que me
antecedieron en el uso de la palabra hoy podemos ver que el año
pasado se entregaron la gran mayoría a todas las personas el
mercado en Bucaramanga y en el sectores veredales del municipio en
un trabajo bien interesante y que se entregó persona a persona
para que no hubiesen avivatos y se fueran a quedar con lo que le
merece a una persona y que este gobierno ha sido responsable y se
lo ha entregado a cada uno de ellos y mire doctor Jorge Neira en
la anterior concejo municipal nosotros creamos acá el tema de los
mercadillos un tema bien interesante donde nuestros campesinos a
través de un acuerdo municipal para que no llegara a cualquier
gobierno y desapareciera este programa se constituyó a través de
un acuerdo municipal que se le ha dado cumplimiento en el sentido
de que nuestros campesinos cada ocho días puedan venir ya no a uno
ni dos, sino a cuatro sectores del municipio de Bucaramanga en el
año pasado y lo invito este año antes de finalizar que podamos
crear uno nuevo para que más campesinos se puedan beneficiar y
puedan traer sus productos aquí al municipio de Bucaramanga qué
buen trabajo y mire doctor Jorge Neira como aquí el tiempo es muy
rápido hemos hecho un trabajo desde el consejo de la ciudad frente
al día del Campesino nosotros hoy podemos decir que el año pasado
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se cumplió pero hay una meta este año para el 2023 doctor Jorge
Neira de que el día del Campesino llegue a más personas de los
sectores veredales y nosotros desde acá desde el consejo de la
ciudad del año pasado cuando se aprobó el presupuesto quedamos
establecidos de quien los excedentes financieros del año 2022 para
el año 2023 se irían a incrementar las partidas tanto para los
mercados campesinos como también para el día del Campesino y para
los programas productivos que tienen allá que maneja la UMATA en
este importante sector de la ciudad Bucaramanga y en los
corregimientos qué bueno que los programas o los proyectos
productivos llegaron al campo que se pudieron hacer programas de
riego pero hay otros programas que están para hacerse en el año
2023 y que se van a tener los recursos y es importante que ustedes
los puedan ejecutar y los puedan hacer frente al tema de lo que
usted decía del centro cultural del oriente qué bueno que el
centro cultural del oriente ha ayudado también en el sentido que
esas campañas que usted mismo lo dijo hoy acá con trabajadores
sexuales, con habitantes de calle donde se ha abierto la puerta
del centro cultural que todos somos uno y es una sumatoria de
cosas importantes ha podido ejercer Desarrollo Social con el
adulto mayor con las trabajadoras sexuales con el habitante de
calles para darles peluquería para darles alimento y que esta
institución que es de todos nosotros se ha podido reflejar ese
trabajo que se ha venido haciendo en este tema de la ciudad de
Bucaramanga entonces doctor Jorge Neira yo creo que digamos usted
tiene el empuje las ganas lo ha hecho bien yo lo animo para que en
este año 2023 de lo que queda sobrepasemos las metas que se tienen
y que los recursos que se tienen como usted lo ha hecho han
llegado a cada uno de los sectores de la ciudad de Bucaramanga y
yo puedo decir que hoy en el sector rural nunca antes se había
llegado como hemos llegado hoy con esta administración no solo en
el tema de desarrollo social sino en el arreglo de las vías y en
cada una de las cosas que mejoran la condición de vida de cada uno
de ellos mire esto de los mercadillos qué fue lo que dio para que
grandes emprendedores de nuestros productos en el campo en el café
traigan a los mercados ya no el café en ramas sino que han hecho
su empresa el chocolate también ya pueden llegar los huevos, el
pollo que cada una de estas personas traen y que definitivamente
es importante que usted lo siga patrocinando, pero yo le tengo
algo que pedir hoy aquí en el consejo de la ciudad y es que a
muchos de esos sectores veredales que muchas de las personas que
traen los productos pudiese haber la posibilidad que pudiesen
colocar en los tres corregimientos un camión o algo para que
pudieran bajar sus productos y pudiesen ganar algo más sí muchos
de ellos tienen que transportarse porque tienen que llegar a las
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tres de la mañana al mercado y tienen que buscar una forma cómo
llegar al mercado pero qué bueno que si la alcaldía pudiese
colocar en los tres corregimientos un camión o algo en lo que
muchos pudieran traer sus productos los colocaran en los
mercadillos y estas personas se podrían beneficiar más de cada una
de sus empresas o microempresas o de su emprendimiento que hacen
mire el campo de la ciudad Bucaramanga es muy bonito y está
abierto para todos todo el que quiera ayudar en el sector veredal
bienvenido sea, no hay ninguna puerta cerrada ni yo vengo a
robarme un trabajo yo solo, no aquí todo el campo es de todo, ósea
ya ha ido la doctora Marina, ha estado también Antonio que yo los
he visto allá he visto al doctor Carlos Barajas para todo el mundo
he visto también acá mi amigo Leonardo Mansilla que también se ha
pegado la rodadita al campo qué bueno que todos fuéramos al campo
y que todas esas necesidades que la gente tiene la empezáramos a
solucionar no uno solo sino todos y esa es la invitación hoy acá
desde el concejo de la ciudad Jorge sigue trabajando siga haciendo
las cosas bien y gracias

PRESIDENTE: Honorable concejal Wilson tiene dos minutos más ni más
faltaba.

INTERVENCIÓN H.C. WILSON RAMÍREZ GONZALES: Gracias a este alcalde
al ingeniero Juan Carlos Cárdenas que ha tenido corazón para el
campo de Desarrollo Social para que muchas de las necesidades
insatisfechas de las personas hoy podamos decir que las estamos
logrando y que Jorge esa bandera usted cogió la vamos a mejorar en
el tiempo y siga trabajando por los campesinos, por los adultos
mayores, por los habitantes de la calle, por todos esos programas
que se tienen por la comunidades diversas, por esa política
pública que se aprobó en el consejo de la ciudad que sea una
realidad y se empiecen a beneficiar cada uno de esos sectores en
la ciudad por lo demás, muchas gracias señor presidente.

PRESIDENTE: A usted muy amable honorable concejal Wilson Ramírez
González partido Cambio Radical, continúa con el uso de la palabra
honorable concejal Francisco Javier González, partido Liberal
Colombiano tiene ocho minutos.

INTERVENCIÓN H.C. FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: Gracias señor
presidente, bueno saludar manera muy especial a todos los
concejales nuevamente señor secretario de desarrollo y a toda la
ciudadanía que nos acompaña en esta tarde bueno yo creo que aquí
varios concejales han hablado de cifras han hablado de temas que
son muy importantes en esa secretaría que quizás es una de las
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secretarías más trascendentales e importantes de esta
administración y de cualquier administración en un gobierno o en
un país más bien como el nuestro donde tenemos tantas dificultades
de todo tipo social, yo quisiera señor secretario preguntarle a
usted muy seguramente en el balance que usted hará de cumplimiento
de metas de plan de desarrollo que nos cuente a los concejales y a
los bumangueses cuáles son esos ítems, cuáles son esos logros que
usted como secretario va a dejarle hoy eh digamos a los
bumangueses cuáles son esas metas puntuales que debemos destacar
los concejales de nuestra ciudad y que hemos socializar y
comunicar a las comunas y a los barrios quisiera saberlo cuáles
son esas puntos que usted dice somos orgullosos de estos temas
porque son muchos desde luego los elementos que se miden en plan
de desarrollo pero yo sé que usted tiene algunos priorizados,
quisiera conocerlos, de otro lado yo he escuchado varios
concejales hablando del tema del campo con la concejal Marina y
con algunos compañeros recuerdo el primer año de gobierno que
decíamos que nosotros deberíamos tener unas políticas del campo
que fueran ejemplares pues tenemos unos recursos que son muy
importantes y que de pronto no alcanzan para todos los temas, para
todos los problemas que tiene la ciudad pero deberíamos dar
ejemplo en el campo porque quizás esos recursos en el campo los
podemos digamos representar en mejoramiento de calidad de vida en
tecnificación de tantos Campesinos de tantas familias que no son
muchas en una ciudad y que desde luego nosotros en Bucaramanga los
podemos tomar como un ejemplo y ya para digamos finalizar con dos
temas quisiera señor secretario y no sé obviamente puedo estar
aquí equivocado pero qué importante que nosotros en Bucaramanga
elevemos a hechos metropolitanos algunos temas señor secretario
nosotros no podemos seguir reitero como lo he dicho en muchas
ocasiones manejando los temas Girón, Florida, Piedecuesta y
Bucaramanga de manera independiente y desordenada como ha venido
ocurriendo qué importante que por ejemplo aquí hubiera una
política de habitante de calle desde un hecho Metropolitano que
pudiera darle digamos un manejo digno un alivio a tantos de estos
habitantes que aquí varios han mostrado en las fotos sí y que
desde luego eso representa percepción en contra hasta la Seguridad
Ciudadana el desorden desde luego fomenta la inseguridad en muchos
lugares o por lo menos eso se percibe, entonces qué importante
doctor Jorge que nosotros pudiéramos tener un hecho Metropolitano
con el tema habitante de calle y con otro digamos problema que
tenemos en Bucaramanga y cuando hablo Bucaramanga hablo de Ciudad
metropolitana y es la violencia contra la mujer sí en los
elementos que usted sabe y que maneja y que a todos nos preocupan
porque así como ocurre muchos de estos en nuestra ciudad también
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en Floridablanca y también en Piedecuesta en todo Santander pero
qué importante que se manejaran como un hecho Metropolitano para
bajar la, la violencia contra nuestras mujeres y obviamente
integrarlas mucho más entonces les dejo esos datos igual los
concejales todos podemos presentar hechos metropolitanos sí pero
pues desde luego que nosotros no tenemos la capacidad técnica para
poder construir de pronto un hecho con toda la solidez que se
necesita y todo esto señor secretario para también aportarle
porque su secretaría es elemental es transversal con un tema que
hoy todos los bumangueses tenemos como preocupación número uno, la
seguridad una ciudad sin políticas sociales de fondo, sin
políticas sociales serias va a ser claramente una ciudad insegura
todos sabemos que los entornos sociales donde se forman nuestros
adolescentes tienen que ver mucho con las actuaciones que después
ellos digamos ejemplarizan o que siguen desafortunadamente y desde
luego la Secretaría de Desarrollo, la Secretaría de Educación son
elementales en la formación de ciudades seguras en el futuro de
este modo le dejo esos dos temas que después me gustaría doctor
Jorge pudiéramos conversar un poco más a fondo y en ese
reforzamiento de esa campaña de punto seguro que le presente a
usted y que hicimos en algunos lugares con el liderazgo de este
servidor quisiera se siguiera haciendo y se pudiera hacer en toda
el área metropolitana a través reitero de un hecho Metropolitano
como se constituyó acá porque esa fue una iniciativa de este
concejo desde luego en compañía del concejal Carlos Felipe con el
tema que hoy para mí es muy importante y es que nosotros tenemos
un concejo Metropolitano de la seguridad y así como esto podemos
tener muchos hechos metropolitanos jalonando a todos los
municipios, Gracias señor presidente por el uso de la palabra.

PRESIDENTE: A usted muy amable honorable concejal Francisco Javier
González partido Liberal Colombiano, honorable concejal Leonardo
Mansilla Alianza Social Independiente tiene ocho minutos
bienvenido.

INTERVENCIÓN H.C. LEONARDO MANSILLA ÁVILA: Muchas gracias
presidente de nuevo saludar a todos los presentes, saludarlo a
usted doctor Jorge a su equipo de trabajo a mi gran amigo
Elibardo subsecretario de desarrollo social que me alegró mucho
cuando llegó a ese cargo unirme a las palabras de exaltación y
felicitación en el trabajo que viene realizando doctor Jorge gran
acierto colocarlo a usted como secretario de desarrollo social una
persona con un corazón de carácter social creo que es fundamental
para poder llevar esta cartera, yo estuve muy atento a su informe
y a todo lo que han hablado los compañeros y su cartera requiere
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una gran responsabilidad con todas las personas digamos los que a
veces no pueden tener el acceso a ciertas cosas de la vida y vengo
a hacerle una proposición doctor Jorge que de pronto ahorita en
este año no podría aplicar pero sí para el otro año yo lo
escuchaba cuando sumerce hablaba del tema de las personas con
discapacidad que la hemos venido incluyendo Y eso es fabuloso,
pero hay unas personas con discapacidad que tienen a otras
personas que se vuelven sus cuidadores ya vemos la mamá a veces el
abuelo a veces madres solteras que tienen una persona con
discapacidad cerebral llámese un niño de una parálisis o algo así
y que ese son de escasos recursos y no tienen dinero ni para
llevar a las personas al médico a veces llevar una persona al
hospital internacional si vive en el norte de la ciudad requiere
casi de cincuenta mil pesos ($50.000) o más para llevarlo en un
taxi y por eso le propongo que para el siguiente año 2024 dejemos
un proyecto de acuerdo en el cual se le puede dar algunos recursos
a estas madres cuidadoras que se le pueda llegar con algo a esas o
a esas personas que cuidan a su familiar desde la casa porque
tienen que tener tiempo completo y hoy lamentablemente las EPS a
veces no les cumplen con enfermera o con la persona que debe
cuidar entonces así como nosotros desde acá de la alcaldía también
subsidiamos la tarifa diferencial que yo fui uno de los autores
junto con el concejal Cristian Reyes y el alcalde de la ciudad le
propongo que para el siguiente año dejemos un acuerdo municipal
hoy que tenemos un rubro que la gente está pagando sus impuestos
dejemos un rubro para poder apoyar a estas mamás o a estas
cuidadoras de los estratos uno, dos y tres de la ciudad téngalo
por seguro que no solamente se lo van a aplaudir sino que también
van a ser bendiciones para nosotros los que apoyemos ese proyecto
o ese acuerdo municipal, bueno no sé si existe pero, bueno pero
sigo entonces eso se lo propongo doctor Jorge Neira porque sé que
lo que tiene recursos dependen de ustedes de la administración y
no de nosotros los concejales, por último bueno me quedan tres
puntos yo escuchaba hablar de la transversalidad de la, de la, de
la alcaldía y de la secretarías nosotros tenemos una deuda
histórica con algunos barrios de Bucaramanga con los salones
comunales mire al igual que todos los compañeros acá todos salimos
a los barrios y estamos en los barrios porque ese es el deber
nuestro como concejales escuchar a las personas que nos apoyaron
que votaron y a los que no votaron también porque somos concejales
de toda una ciudad y el tema de las ágoras yo las aplaudo pero el
ciudadano, el habitante del barrio a veces piensa que perdió su
salón comunal y qué digo con esto yo creo que las obras hay que
seguirlas manteniendo, pero tenemos que mirar la fórmula para que
también quede el salón comunal a la vez y esto lo digo para las
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los próximas cosas que vienen o para los próximos ágoras o salones
comunales que hagamos y doctor Jorge sé que no está en su cartera
porque esto le pertenece a infraestructura pero sí puede abanderar
a que el barrio Chorreras de Don Juan un barrio icono y de los
primeros de Bucaramanga por fin tengan una junta de acción comunal
y tenemos los predios están las casas que se compraron para el
carreteable que iba a ser de la 45 ahí están desocupadas y se
están cayendo mirar cómo desde su cartera podemos hacer esa
transversalidad para que este barrio pueda tener eso, otro barrio
Alfonso López lo tenemos acá a dos cuadras tampoco tiene junta no
tiene salón comunal entonces mirar como con infraestructura
podemos hacer eso y dejarle ese regalo antes de que salgamos todos
de este cuatrienio, yo escuchaba el tema que tocaba el concejal
Antonio de Antonia Santos de acuerdo totalmente de acuerdo
concejal fue un descache que se hizo esas administraciones de hace
doce años si no estoy equivocado no lo podemos obtener al oponer
al crecimiento de una ciudad, pero tocaba que dejarle algo, pero
también creo que todas las administraciones están quedadas con el
hospital del Sur, están todas incluyendo esta todas no le han
dejado el hospital del sur a la ciudad tenemos un hospital del
Norte, pero nos toca que ponernos de acuerdo como el próximo
cuatrenio los que lleguen a ser concejales y alcaldes le dejemos
un hospital del sur a los bumangueses que también es una población
bastante amplia y por último volviendo al tema de discapacidad y
vuelvo y lo digo hay una deuda histórica cuántos andenes de la
ciudad no están diseñados para el tránsito de las personas que a
veces no pueden caminar o que se transportan en sillas de ruedas,
cuántos puentes peatonales no están adecuados para que una persona
pueda cruzarlo en una silla de ruedas o en muletas o a veces las
personas con dificultad visual es una tarea que es ardua porque
también levantar todos los andenes de la ciudad y adecuarlos
cuánto le cuesta al municipio, entonces la tarea es cómo vamos a
hacer de dónde van a salir los recursos tenemos la capacidad con
los recursos propios yo creería que no y de dónde entonces van a
salir los recursos para poder apoyar a estas personas eso es lo
que tenemos que preguntarnos, muchas gracias presidente.

PRESIDENTE: Gracias a usted honorable concejal Leonardo mansilla
partido Alianza Social Independiente, continúa con el uso de la
palabra honorable concejal Carlos Felipe Parra Rojas partido
Verde, bienvenido ocho minutos.

INTERVENCIÓN H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Gracias presidente,
yo quiero hacer mención a algunos asuntos puntuales el primero
quiero hacer énfasis en lo que menciona la concejal Marina
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respecto de la narrativa general que expone usted como secretario
es una narrativa que asume de antemano muchas cosas entonces asume
que acá se aboga por ejemplo por la discriminación o asume que
para los concejales o para quienes le escuchan es un problema
hablar de temas de salud menstrual o asume y asume un montón de
cosas y se lo tengo que decir bajo una idea de superioridad moral
porque se desarrollan programas sociales, yo quisiera que eso
fuera cambiado en el enfoque de la secretaría porque así como
usted desarrolla programas sociales el secretario infraestructura
hace su trabajo, el de tránsito hace su trabajo, todos hacemos
nuestro trabajo así como los concejales hacen su trabajo y no creo
que ese sea el abordaje correcto para esta instancias, tampoco lo
que dijo la concejal Marina por ejemplo cuando se cataloga
cualquier acto de oposición como politiquería pero también y es
algo que pasó en su secretaría que sí se hizo política con los
programas públicos nosotros lo expusimos acá, hablamos con las
personas mostramos los testimonios de personas que le quitaban los
celulares en el marco de las elecciones de cámara anteriores para
entrar a reuniones y decirles tienen que votar por x persona
entonces esa idea de que aquí esta está completamente blindada eso
no es así y ustedes mismos lo saben por una parte, por otra
respecto de varios programas pues que nos han expuesto tengo
algunas consideraciones ah me falta una cosa y la utilización
instrumentalización incluso de los mismos canales y programas de
la secretaría en asuntos políticos yo viví de primera mano un
asunto hice una crítica muy clara a la secretaria o a la
coordinadora del del gabinete y dije y me sostengo los asuntos de
corrupción en la alcaldía comienzan por Saray Rojas cierto y salió
la oficina de género a con todo su programa a promover una versión
que eso era un ataque basado de género, cuando lo que yo dije se
fue ratificado incluso por investigaciones de la silla vacía, por
investigaciones de vanguardia ha sido una posición sostenida por
varios concejales acá dice instrumentalizó el asunto de género
porque se sabe que políticamente es algo de alto riesgo que un
político sea catalogado misógino y se me catalogó de misógino con
el objetivo político de generar ese encuadre argumentativo eso es
muy irrespetuoso con los programas que ustedes mismos manejan
porque es algo tan sagrado como un programa en donde ustedes
tienen que satisfacer los derechos de una población se
instrumentaliza para finalidades políticas y en esto incluso
distintos actores de las discusiones de género estuvieron de
acuerdo entonces eso nunca debe repetirse por parte de la
administración es una instrumentalización política de sus
programas y la autoridad que le da la administración tener un
programa de género, ahora el concejal Leonardo expone un punto y
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es dejémosle a la ciudad de un proyecto para que los cuidadores y
cuidadoras de personas con discapacidad tengan una asignación
específica ese proyecto ya está radicado y en el anterior periodo
de sesiones fue archivado por el concejo, por qué Porque la
Secretaría de Desarrollo Social nos dijo no porque en este momento
está en trámite el plan Nacional de desarrollo que va a reconocer
a la población de personas con discapacidad como si el plan
Nacional de desarrollo fuera o Vice para sustraer de la protección
municipal a las personas cuidadores y cuidadoras de personas con
discapacidad nuestro proyecto es muy simple y hoy queremos
insistir en él porque sigue radicado es que el plan de desarrollo
del próximo año incluya a cuidadores y cuidadoras de personas con
discapacidad como población de especial protección como lo ha
reconocido la jurisprudencia constitucional y en esa medida puedan
ser reconocidos por ejemplo para los programas de subsidio en el
INVISBU o en los distintos programas, pero eso no recibió la
voluntad de la secretaría yo no sé si porque yo no soy un concejal
cómodo para la administración porque no soy de los concejales que
aplaude las cosas, pero yo espero que de aquí a que nos vayamos
eso reciba ojalá el visto bueno de la secretaría porque sería una
pena que no lo reciba por razones políticas como dicen ustedes, en
último lugar como exponía el concejal Antonio y yo acompañado de
primera mano el proceso del centro vida Antonia Santos en su
momento el hospital del Sur y lo que pasó aquí claro no
corresponde ustedes la fase previa que es con la secretaría
infraestructura, pero a pesar de que los liderazgos digamos
comunales están de acuerdo los liderazgos de base comunitarios no
están de acuerdo y sienten que toda la administración les hizo
conejo con la propuesta porque lo que está firmado en actas lo que
está firmado en el plan incluso de desarrollo de Bucaramanga en el
plan de desarrollo lo dice si ustedes se van y consultan en plan
de desarrollo es un hospital del sur para Antonia Santos donde
hizo la apropiación del lote y entiendo que según las
disposiciones del Ministerio de salud hay unos problemas por la
cobertura de lo que se llama la capitación pues lo que debe hacer
el municipio es hacer la gestión ante el Ministerio de la salud
para poder cumplir su propuesta y sí era posible para eso es que
un gobierno tiene la posibilidad de tener representación nacional
pero no y eso es lo que siente ahorita la gente es que le hicieron
conejo porque le cambiaron una propuesta ambiciosa por una
propuesta de bajo alcance y en últimas lo validaron con los
liderazgos de algunos actores que si bien tienen representación
comunal pues la base la gente no comparte esa idea y claro me van
a mostrar unas actas me van a mostrar unas cosas pero la gente de
base si ustedes se andan por la comuna nueve no va a respaldar
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esta iniciativa obviamente les van a decir que eso es mejor que
nada eso sin duda pero no que es mejor que el hospital del Sur que
les propusiera y en último lugar yo quisiera que usted nos
indicara la fecha de inicio de cada programa porque lo que yo
tengo entendido es que la mayoría de programas están comenzando en
marzo, en abril y eso es bastante grave y mostraría pues unas
falencias en materia de planeación yo quisiera preguntarle del
2022 en qué fecha comenzó cada programa el programa de habitante
de calle por ejemplo recuerdo que cuando hicimos las denuncias
acababa de comenzar eso fue marzo el programa de habitante de
calle la fecha de inicio de cada programa y este año también
porque es indispensable la continuidad Y si para eso hay que
programar la agenda del Consejo para como pasa en PAE, vigilancia,
tener una mejor programación presupuestal y que pueda a su vez
ayudar en la programación de pues la oferta tiene que hacerse eso
acá entonces esos son los puntos que quería exponer y gracias
presidente.

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable y concejal Carlos Felipe
Parra rojas partido Verde, terminamos con el honorable concejal
Nelson mantilla partido MAÍS, tiene ocho minutos concejal
bienvenido.

INTERVENCIÓN H.C. NELSON MANTILLA BLANCO: Gracias
presidente.Bueno secretario en su informe vemos temas pues de
mucho tejido social como es la secretaría que tiene tanta
responsabilidad y a la vez tanto compromiso porque es que la
necesidad del municipio de Bucaramanga no es la misma de hace
cuatro años, ni la de ocho, la situación de las estadísticas no
son fáciles porque ahora tenemos también con derechos
constitucionales la población venezolana a la que también la, el
ordenamiento jurídico dice que hay que apoyar y realmente decir
que antes el esfuerzo que se hace para lograr cubrir tantas
necesidades por eso resaltar su trabajo doctor Jorge secretario de
desarrollo social porque la verdad no es fácil los programas que
tiene Desarrollo Social son tan sensibles tan importantes que hace
incluso falta de recursos más presupuesto y más personal aquí se
cuestiona pero a veces hay una sobrecarga laboral para las
personas que trabajan allá con órdenes de prestaciones de servicio
y tiene que prácticamente esforzarse tanto para ayudar a cumplir
metas y no es fácil hay un tema de las ágoras que mencionaba el
compañero concejal Antonio que sí fui excitante al control de
debate político al tema de las ágoras y aquí debo reconocer algo
públicamente en el gobierno anterior yo fui uno de los más grandes
detractores de las ágoras y en esas visitas que el concejal
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Antonio, la concejal Silvia, no Luisa, estuvo en esa comisión que
fuimos a visitar las ágoras estuvo también el concejal bueno los
que nos acompañaron y que estábamos pendientes se demostró algo
presidente y concejales hay que reconocer que la infraestructura
de las de las ágoras es muy buena en la gran mayoría en algunas
pues hay dificultades pero la gran mayoría son una excelente
infraestructura pero también reconocer doctor Jorge que esta
administración también se ha esforzado porque los programas
continúen porque no decaigan porque tengan sus gestores porque
activan a las comunidades integran las comunidades y sobre todo
las actividades culturales las actividades lúdicas es de reconocer
y resaltar que es importante que sí encontramos situaciones doctor
y que esperamos que en ese control político concejal Antonio que
se va a hacer de las ágoras de lo que visitamos pues se haya
logrado mejorar y subsanar temas pues en algunas de
infraestructura en otras de circunstancias, pero esperamos porque
encontramos buenos resultados hay una que sí tiene un tema de
infraestructura terrible que en el segundo piso que es el ágora
del barrio de la feria que pues fue un diseño del tema de diseños
de eso lo maneja infraestructura pero a veces el único error que
sí lo hemos decir es que fue un diseño muy bonitos pero de pronto
no fueron adecuados por temas a veces para los espacios y áreas
donde están les faltó más seguridad y eso ha sido algo pues de
debate de luchas y de presidentes pues que reclaman fortalecer
tema de seguridad de ciertas ágoras en infraestructura, bueno un
tema importante doctor Jorge que se soñó que la Secretaría de
Desarrollo también el tema de la UMATA, el concejal Ávila
mencionaba la UMATA y pues el sueño es que la UMATA tenga su
director para que se cree la cuenta y se puedan gestionar recursos
desde el orden internacional desde el orden nacional,
departamental para que sea un ayudante porque es que mire que
Desarrollo Social tiene tanto compromiso que hasta responde por el
programa de la UMATA ósea es algo que esperamos en un tema
obviamente con la anuencia del alcalde de Bucaramanga porque pues
esto no es por para coadministrar qué bueno sería tener esa ese
director para esa gestión directa también de recursos el tema de
los mercados de adultos mayores creo que la pregunta es empiezan
en mayo la entrega de esta vigencia 2023 Y por último pues yo sé
que ese es un tema y esperamos que en el nuevo gobierno nacional
tengamos más apoyo del presidente Petro para el municipio de
Bucaramanga y los sectores Rurales concejales tenemos miles de
adultos mayores haciendo fila esperando soñando con llegar al
beneficio del bono sabemos que ese es un programa nacional pero la
pregunta es hay esperanzas de que nos amplíen las coberturas de
bono para la tercera edad secretario e invitarlo pues nosotros



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie: Página 49
de 72

somos de medios y que son medios pues en cabeza suya de secretario
de desarrollo social pues ante el gobierno nacional no cansarnos
secretario de seguir diciendo que tenemos miles de adultos mayores
con el sueño de tener el bono de la tercera edad, pero aclarar que
esto no es responsabilidad del municipio sino es un programa del
orden nacional por lo tanto presidente, muchas gracias por el uso
de la palabra.

PRESIDENTE: A usted muy amable honorable concejal Nelson mantilla
partido MAÍS, vamos entonces hemos terminado la participación de
los honorables concejales, ha solicitado concejal Antonio Sanabria
sesión informal concejal tiene el uso de la palabra.

INTERVENCIÓN H.C. ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: Gracias sesión
informal, gracias.

PRESIDENTE: Hay una solicitud de sesión informal, pregunto a la
plenaria aprueban la sesión informal?

SECRETARIO: Ha sido aprobada la sesión informal señor presidente.

PRESIDENTE: Perfecto Vamos a darle la palabra a cuatro personas en
primer lugar de acuerdo al listado que me pasa el concejal Antonio
Sanabria, Jorge Figueroa vamos a darle cinco minutos a cada uno de
los invitados a través de la sesión informal, Jorge Figueroa
bienvenido, tiene cinco minutos.

INTERPELACIÓN DEL DOCTOR JORGE FIGUEROA: Bueno gracias presidente
un cordial saludo a los concejales de Bucaramanga pedí la palabra
no para defender a la pasada administración del ingeniero Rodolfo
Hernández ni mi paso por la secretaría de desarrollo social, tomé
atenta nota de lo manifestado por el secretario del doctor Jorge
Neira y aplaudo que diga que desde la secretaría se van a trazar
una hoja de ruta que lleve a que los próximos secretarios de
desarrollo social de la ciudad la cumplan dice que una hoja de
ruta de diez años cosa que no hizo la actual administración del
alcalde Cárdenas ni los secretarios que antecedieron al doctor
Neira como Natalia Durán en el informe de cómo vamos Bucaramanga
uno ve con honda preocupación y yo creo que los problemas sociales
de la ciudad no tienen color político acá no importa si Rodolfo
Dejó de ser alcalde si Cárdenas fue alcalde si el concejal Beltrán
quedó de segundo, la problemática social de la ciudad es de 24
horas y de 365 días del año es inconcebible que los programas
sociales estén Comenzando por falta de planeación el cuarto, el
quinto, el sexto mes del año y además que se cancelen programas
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que vienen y que lo único que buscan en ese informe de Bucaramanga
cómo vamos se habla en una encuesta que se hizo con dos mil
setecientos ciudadanos de Bucaramanga que la mayor problemática en
las diecisiete comunas es el consumo de estupefacientes yo vengo a
clamar con ustedes señores concejales señor secretario para que
retome una buena idea uno no puede ser tan mezquino que porque un
programa social que ha funcionado lo cancelen porque viene del
alcalde anterior máxime cuando ese alcalde eligió al alcalde
actual y era el de las escuelas socio deportivas que junto con
hogares crea una institución con toda la experticia para el
control del consumo de drogas en niños, niñas y jóvenes y
adolescentes de Bucaramanga involucrando a sus familias hacían
todo ese paquete social con psicólogos y que la doctora Natalia
Durán canceló total ese es el llamado que hago para que tengan en
cuenta que la problemática social no se cierra con el horario de
la oficina es el 16.9% de la población de Bucaramanga la que está
en la línea de pobreza y la pobreza extrema que merece toda
nuestra atención, mil gracias.

PRESIDENTE: invitamos al Señor William Porras, William Porras le
vamos a dar cinco minutos, para que se prepare Norberto González
que esté pendiente. Buenas tardes señor William Porras tiene cinco
minutos

INTERVENCIÓN LÍDER COMUNAL WILLIAM PORRAS: Sí sonido, buenas
tardes voy a ser breve con el doctor Jorge ya me distingue me
conoce, saludo a todos los concejales quiero hacerle una pregunta
doctor Jorge Neira si usted tuvo conocimiento la resolución 0665
del 15 de febrero del 2020 del Ministerio del interior? sí sabe de
qué trata o no trata sí? que no la aplicaron aquí en Bucaramanga
que se refiere a la continuidad de las mesas directivas de la
junta de atención comunal cometieron un grave error porque
hicieron elegir a dedo a unos miembros de una junta directiva es
conociendo esta resolución 0665 que está vigente el Ministerio ya
me contestó que está vigente un grave problema para las juntas de
acción comunal en Bucaramanga, también me gustaría saber doctor
Neira y le hago una petición de manera verbal de acuerdo al
artículo 20 de la constitución política y la ley 1755 del 2015
para que por favor me dé copia del contrato de la celebración del
Día del comunal, copia el contrato de la celebración del Día del
comunal que fue hecho el 4 de diciembre cuando se hicieron las
elecciones de la AMAC, otra denuncia que quiero hacer que es muy
grave y que eso fue dado una respuesta bajo gravedad de juramento
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en el juzgado en cuanto al reconocimiento de la asociación
municipal de comunal de Bucaramanga donde los considerandos
manifiestan que el tribunal de garantías avaló las elecciones
cuando es totalmente falso, Yo tengo copia todos documentos del
tribunal dijo que no era válida de elecciones porque no se
cumplió con el quórum que es gravísimo, otro tema el caso de la
junta de acción comunal que fue creada por el doctor Horacio
Serpa Uribe en el año 1965 desaparecieron la personería jurídica
el año pasado solicité eso no aparecen los archivos esos
documentos se hizo una nueva constitución de esta junta en el
2008-2012 cuando Fernando Vargas y tampoco aparece esa personería
jurídica me parece gravísimo que voten todos los documentos de
ley, respecto al centro de salud Antonio Santos Sur yo soy el
presidente actualmente reelegido de la alianza seres de la E.S.E
ISABU me parece grave lo que está pasando aquí un acuerdo de
consejo dos acuerdos de un desgaste que también lo desconocieron
en ese área de dos mil novecientos metros que fue asignado para
crear el centro de salud Antonio Santos Sur fueron tomadas dentro
de las cuatro mil y pico de metros cuadrados para construir el
actual centro vida que me parece grave también para que ustedes
como concejales investiguen esa irregularidad, listo.

PRESIDENTE: Invitamos al Señor Norberto González sesión informal
consejo de Bucaramanga, bienvenido señor Norberto tiene cinco
minutos.

INTERVENCIÓN LÍDER COMUNAL NORBERTO GONZALES: Gracias señor
presidente honorables concejales doctor Neira muy agradecido que
esté acá hemos, tratado los puntos de las juntas de acciones
comunales cierto, mañana tú vas a firmar una resolución donde el
cuál 44 juntas de acciones comunales de las 83 que faltaron para
elegir no hicieron requerimiento para pedir el permiso de
desarrollo social, primer punto qué va a pasar con esas juntas que
hacen desobediencia civil con esa personería jurídica que no han
querido acatar, yo estoy muy contento señores concejales porque
salió una dictadura que había en desarrollo social una funcionaria
Leonor me hizo hacer tres elecciones para la junta y acción
comunal de mi barrio argumentando cosas que no estaban yo fui
presidente de la AMAC fui conciliador de la Federación de la
confederación actualmente estoy conciliador de la asociación de
juntas de Bucaramanga AMAC y quiero doctor Neira que en su
secretaría hablemos el mismo idioma con la asociación de juntas
que es las que va a encargarse a hoy y mañana de resolver las
demandas de impugnación que se van a presentar yo sí invito al
honorable presidente que haga nuevamente nombre una comisión
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verificadora del Concejo de Bucaramanga para que así está esas
elecciones creo y que por ley y por norma es el último domingo de
junio no sé si estaré equivocado, sí doctor entonces miremos que
de acá no para hacer política como nos dijeron yo no voy a
pertenecer a ningún cuerpo colegial pero si vengo a que a la
juntas de acciones comunales se les dé un trato como lo teníamos
antes de Rodolfo y que desafortunadamente me toca hablar de una
persona que le quitó las ayudas a las juntas de acciones comunales
verdad Robín usted fue presidente de junta usted sabe las
dificultades que tenemos las juntas, yo invito al concejo de
Bucaramanga que haga una adición presupuestal para que le de
desarrollo Social para que nos dé el trato digno que merecemos
nosotros no tenemos un lápiz, nosotros no tenemos ni siquiera un
papel donde anteriormente a la administración del doctor Figueroa
se daba todo luego doctor Figueroa y acabó con eso nosotros somos
servidores públicos sin ánimo de lucro qué pena decirlo nos
declararon sí somos particulares para unas cosas sí para otras
cosas no entonces tenemos autonomía propia en unas cosas en otras
no verdad doctor Neira? yo sí espero que usted reconozca las
juntas de acciones comunales al menos de la credencial a cada
junta de acción comunal que hay presupuesto creo para eso para que
el presidente de la junta de acción comunal llegue como un edil
con su escarapela y no seamos desconocidos por la mayoría de la
administración municipal, invito señores concejales estoy
cumpliendo 54 años de fundado mi barrio el próximo lunes primero
de Mayo fui cofundador de ese barrio y hasta ahora ni un homenaje
la bandera ni un saludo nos ha llegado al barrio primero de mayo
menos las ayudas que pedimos la repavimentación, tapar huecos, el
arreglo de los andenes, el arreglo de una cancha que está acabada
deteriorada yo salí de la junta hace doce años y volví con dolor
porque vi que lo que hicieron me hicieron nada nos hicieron un
kiosco en una administración del año 2016, $81.000.000 (Ochenta y
un millon de pesos) cómo le parece $81.000.000 (Ochenta y un
millon de pesos) no le pusieron ni agua, ni luz un kiosco que yo
para mi concepto en el año 2016 no costaba $15.000.000 (Quince
millones de pesos) y si pasaron $86.000.000 (Ochenta y seis
millones de pesos) en el presupuesto del año 2016 para hacer lo
que nos dejaron un elefante blanco donde no podemos ni reunirnos
no tenemos luz, no tenemos agua tenemos ahí el alcantarillado el
día pasado me llamaron de la Secretaría de Desarrollo Social para
decirme que si teníamos salón comunal le decimos nosotros tenemos…

PRESIDENTE: Un minuto
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INTERVENCIÓN LÍDER COMUNAL NORBERTO GONZALES: Le pido dos minutos
regáleme.

PRESIDENTE: Perfecto

INTERVENCIÓN LÍDER COMUNAL NORBERTO GONZALES: Que no teníamos
salón comunal que nos dejaron un kiosco de ese predio es del
municipio oiga y ni siquiera infraestructura sabe de quién es el
predio me va a tocar decir que es mío, Luis Fernando Cote Peña
remató ese predio que era de Guillermo Amado, lo remató y se lo
dio en comodato a la junta de acción comunal de Primero de Mayo no
nos pueden llevar un grano de arena porque es que el predio es
privado entonces qué voy a hacérmelo voy a para mí a ver si yo
vendo unos dos o tres lotes y construir lo que necesitamos porque
nadie da razón del predio del Primero de Mayo que es la cancha que
muchos concejales lo conocen han ido y que los invito el próximo
lunes que estamos celebrando años cincuenta y cuatro años vayan
para que nos visiten y miremos doctor Néstor lo invito a que a que
bajemos allá el primero de mayo verdad y mira el desconocimiento
total que nos tiene la administración y vamos a darle duro a la
junta de acciones comunales voy a encargarme de ir a capacitar a
las 44 juntas para que evitar las impugnaciones y evitar un
trabajo bueno que ustedes mismos debemos empezar a trabajar
coordinadamente con todo su equipo de trabajo, muchas gracias.

PRESIDENTE: Muchas gracias señor Roberto González le damos la
bienvenida a Marina Gómez, Marina Arévalo es la consentida del
Concejo, bienvenida Marina Gómez al concejo de Bucaramanga tiene
cinco minutos Marina.

INTERVENCIÓN LÍDER COMUNAL MARINA GOMEZ: Buenas tardes mi nombre
es Marina Gómez soy líder comunal del barrio Antonia Santos sur de
la comuna nueve primero pues darle las gracias a el doctor Jorge
Neira nuevamente pues vamos a las elecciones atípicas con la
resolución 035 del 25 de abril del 2023, la otra situación que
vengo pues luchando no solamente del barrio Antonia Santos Sur de
la comuna nueve es la siguiente, nosotros teníamos un compromiso
digo nosotros llevó más de diez años de ser residente de la comuna
nueve del barrio Antonia Santos Sur gracias a la ampliación digo
gracias a la ampliación del tercer carril se nos demolió el centro
de salud de nuestro barrio Antonia Santos Sur que cabe aclarar que
era uno de los mejores centros de salud de Bucaramanga se hizo un
compromiso con la gobernación, alcaldía, isabú de reubicarnos
nuestro puesto de salud hasta el momento no hemos visto esa
situación vimos en el 2018 se hizo un acuerdo aquí en el consejo
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el acuerdo 013 donde se autoriza comprar un predio cerca a
nuestro barrio Antonia Santos Sur un predio de cuatro mil de
cuatro mil veintidós metros el cual dos mil novecientos once
metros dejaron a disposición para que funcionara nuestro puesto o
centro de salud hoy en día vemos con preocupación que ese predio
se está construyendo el centro vida y complementarios no estamos
en desacuerdo en ese proyecto, es un buen proyecto de la
Secretaría de Desarrollo Social pero dónde está nuestro compromiso
es un proyecto que viene de hace tres años pero nosotros tenemos
diez años gritándole al concejo pidiendo por todas las partes que
nos ayuden Y nos edifiquen nos reconstruyan nuestro puesto de
salud por qué es importante es un barrio de más de 50 años de
fundado la gran mayoría de las personas son adultos mayores que en
el momento de ser demolido el puesto de salud en ese entonces
tuvieron que remitirse en el puesto de salud del Pablo Sexto y del
barrio la Libertad nosotros necesitamos con urgencia el puesto de
salud para traernos esa gente nuevamente ser atendida en nuestra,
en nuestro barrio por qué situación si ustedes averiguan en los
puestos de salud se despapayó digamos lo de esa forma la atención
a los usuarios no hay agenda, no hay medicamentos, muchos adultos
de mi barrio ya no están yendo al médico no consiguen citas cómo
les van a dar medicamentos y allá vuelvo y le recalco la gran
mayoría de personas que viven en ese barrio son adultos mayores
personas discapacitadas personas que tienen 60 años y todavía
cargan con un hijo de 25 años enfermos no niños especiales
entonces vemos en una casa que hay tres adultos como decíamos en
la en la sesión que se habló con el Sisbén, adultos mayores
cuidando a otros adultos mayores, entiendan la necesidad primaria
que tenemos en la salud, la salud es un derecho constitucional
pero no vemos nosotros la necesidad en este momento de invertir
$9.097.000.000 (Nueve mil noventa y siete millones de pesos)en una
estructura metálica de cuatro áreas donde va a haber ludoteca
donde va a haber peluquería para el adulto mayor donde va a haber
esto videos para niños pero la salud de nuestros adultos y nuestra
gente especial dónde está, vuelvo y le recalco no estoy en
desacuerdo o las personas de mi comunidad no están en desacuerdo
con ese proyecto todo lo que sea para beneficio de los adultos
mayores y de la gente más necesitada está bien lo más importante
que les quiero comentar anoche se hizo una reunión en nuestro
salón comunal se invitó a la alcaldía extrañamos al Señor
secretario Jorge Neira que no estuviera presente estuvo
infraestructura.

PRESIDENTE: Ni más faltaba Marina tiene dos minutos
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INTERVENCIÓN LÍDER COMUNAL MARINA GOMEZ: Gracias.

PRESIDENTE: Perfecto

INTERVENCIÓN LÍDER COMUNAL MARINA GOMEZ: Se hizo la reunión
extrañamos que el señor Neira no estuviera estuvo infraestructura
estuvo isabú nos parece una falta de respeto siempre que vamos a
hablar del tema a mí personalmente se me ha atacado yo soy la
incendiaria, yo soy la que soy conflictiva no, nosotros estamos
peleando derechos y derechos que valen yo estoy hablando por los
que no pueden hablar a mí me mandaron a callar ayer la arquitecta
de infraestructura me dijo se calla y se sienta porque yo le dije
no aquí venimos a hablar un tema con tajante que es qué pasó con
nuestro puesto de salud ya que está ISABÚ y si no podemos hablar
de qué pasó con el puesto de salud y usted nos quieren someter a
que nosotros tenemos que decir está bien todo lo que usted haga y
pasen por encima de nosotros pues nosotros nos retiramos
terminamos saliéndonos de la reunión y no es la primera vez que me
mandan a callar el 16 de febrero también cuando socializaron el
tema aquí personalmente el secretario me dijo incendiaria porque
le estaba diciendo a la gente esto es un programa de desarrollo
social muy diferente aparte y muy aparte del programa de salud que
nos están debiendo que es nuestro puesto de salud, muchas gracias

PRESIDENTE: A usted señora Marina tiene el uso de la palabra el
señor Edwin Herrera y cerramos la sesión informal. Señor Edwin
Herrera tiene el uso de palabra por cinco minutos.

INTERVENCIÓN LÍDER COMUNAL EDWIN HERRERA: Muchas gracias
presidente saludo cordial para todos los honorables concejales
para las concejalas, un saludo también muy especial al secretario
de desarrollo social doctor Jorge Neira, a Libardo Piñeres también
y a nuestro gran amigo que se encuentra ahí también de la
administración municipal a ver yo voy a hacer como muy concreto mi
doctor Jorge yo el tema de los habitantes de la calle si me
preocupa el tema de los habitantes de la calle me preocupa tanto
sabe por qué? porque la gente que se está quejando no es porque
quiera o no quiera sino porque lo que uno está viendo de la gente
en los parques durmiendo la policía levantándolos con la
campanilla o sea como y le sonara cómo es la alarma para que se
despierten y mi doctor Jorge yo creo que sería muy bueno que la
inversión que se han hecho en los cuatro años es plata la que se
hace pero yo creo que sería muy bueno pensar y Dios quiera que
usted termine esta administración pero con algo fundamental en qué
sentido aquí lo que necesitamos honorables concejales para poder
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recoger a todos hay que meterlos en una casa o en bien o en mal o
mandarlos para su casa y recogerlos y entregarlos a cada padre de
familia porque no podemos seguir que la Administración municipal y
los ciudadanos estemos aguantando todo esta situación tan difícil
y mi doctor Jorge usted no tiene la culpa eso sí antemano lo digo
con mucho respeto que usted no tiene la culpa ni los funcionarios
ni nada pero honorables concejales en ciertas partes ustedes cómo
se mantiene eso de sucio de popó de todo eso es terrible, eso es
terrible, terrible es horrible entonces ese es un tema muy claro
mi doctor Jorge que ojalá se tome una directriz con el señor
alcalde con los honorables concejales y el presupuesto para poder
dejar eso toca a la brava eso es como cuando cogen un preso que lo
buscan y lo buscan y lo traen de lo de mire para no hablar de aquí
de nadie si vio dónde paró Toledo presidente del Perú ahí lo
cogieron y allá está en el Perú entonces hay que hacer con la
gente de los habitantes de la calle hay que cogerlos a la brava y
meterlos allá en una fundación a la brava puede seguir las
administraciones municipales de los años que van se han gastado
más de ochenta mil, cien mil millones de pesos eso es mejor hacer
vivienda interés social y seguir dejando eso muérganos en la calle
porque qué más se puede hacer dándoles desayuno, almuerzo, comida
y todo eso listo eso es efectivo es muy bueno pero pongámosle coto
a eso es una fundación y montar una casa y llevarlos a la a las
buenas a las malas o entregárselos a los padres de familia para
que corrijan lo que tienen que corregir porque los ciudadanos no
podemos seguir pagando eso y otra cosa que quiero con mucho
respeto mi doctor Jorge de familias en acción qué tristeza vi lo
que usted comentó ahí me parece muy triste que mucha gente se
quedó sin familia de nación pero la culpa no es de ustedes la
culpa es del Sisbén se volvió un acordeón lo que decía hace poco
no sé si fue un congresista tiene nevera tiene televisor y tiene
de todo entonces se quedó sin familia en acción y hay algo que es
muy positivo hay algo muy positivo mi doctor Jorge yo creo que
usted miró no alrededor suyo sino que pensó muy bien yo lo
felicito porque a pesar que tiene un equipo el equipo que tiene es
muy, muy bueno creo que entre comillas puede haber uno o dos pero
yo no voy por eso tampoco por los funcionarios pero tiene un
equipo muy bueno y con la juntas de acciones comunales y quien me
antecedió a mí no Norberto es muy importante seguir con eso pero
mejoró y lo felicito 100% mi doctor Jorge lo felicito que vea que
de antemano usted sabe que yo lo respeto mucho pero lo felicito y
lo he hecho aquí y se lo digo personalmente lo felicito porque
mejoró y eso es muy bueno esa era la cara de la Secretaría de
Desarrollo Social las juntas de acciones comunales y mejoró y lo
felicito voy a decirle por último mi doctor Jorge aquí se manejaba
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algo para ayudarle no sé si había unos asilos o algo así yo pues
vi a un amigo mío ahoritica porque sé porque yo llevé un familiar
allá de Olmedo y es muy bueno porque a veces hay muchos hijos que
dejan botados a sus padres y no tienen dónde llevarlos y buscan
respaldo para poderlos esconder o no esconder guardarlos porque no
tienen como soportarlos en la casa porque uno se cansa con los
papás qué tristeza tan grande, presidente.

PRESIDENTE: Un minuto para que cierre

INTERVENCIÓN LÍDER COMUNAL EDWIN HERRERA: Y me da tristeza porque
en verdad que nosotros como hijos nos olvidamos de los padres y
queremos ir a arrimando y dejarlos en alguna parte para que los
mantenga el gobierno pero hay uso de razón que si hay gente que no
tiene como sostener a los papás entonces mi doctor Jorge yo creo
que eso sería muy bueno mirar hacia el frente eso y si hay que
ayudarles, ayudarles y de nuevo me despido diciendo la honorables
concejales mil gracias por esta participación veo muy bien que las
cosas pues se están manejando vamos a ver hasta dónde llegamos y
mi doctor Jorge me voy diciéndole que tiene un equipo bueno
fundamental lo felicito de nuevo antes de irme y tiene un equipo
muy bueno que fue nombrado en la AMAC para que trabaje la mano con
ellos que el señor los bendiga honorables concejales y a usted y a
su equipo también me otorga mil gracias y mil gracias por esta
participación y por haberme concedido la palabra.

PRESIDENTE: A usted señor Edwin Herrera muchas gracias por su
participación tiene la palabra el señor Pedro Vega, el último.
Listo Pedro cinco minutos.

INTERVENCIÓN LÍDER COMUNAL PEDRO VEGA: Muy buenas noches a la mesa
directiva muchas gracias para facilitarme me pueden expresar hoy
aquí en adelante del Cabildo de los ciudadanos bumangueses de
Santander y de Bucaramanga los concejales de que hacen en la mesa
directiva para darle que los puedan ayudar a las juntas de
acciones comunales en la aprobación de más recursos porque ustedes
le llegan el presupuesto al que al consejo para ver si pueden
anexar más dinero al presupuesto de los comunales para
capacitación y así la asociación tenga pulmón para moverse en
cualquier actividad y así aquí Desarrollo Social con el secretario
Jorge también nos ayude pasando ese presupuesto de más ingreso a
la asociación porque ha estado congelado desde que llegó Rodolfo
se ha quedado parado el presupuesto y hemos venido funcionando
solamente con ese presupuesto no es justo por eso estamos
quejándonos las juntas de acciones comunales sin haber progreso
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ver más avanzadas las comunas tener soporte una asociación tener
ese respaldo para poderse mover y llegar a las juntas de acciones
comunales de todos los problemáticas que tienen, para que tenga en
cuenta el doctor Jorge, si podemos este año ajustar el presupuesto
a las juntas de acciones comunales con soporte a la asociación y
así mismo a las juntas de acciones comunales hacerle un
seguimiento como el compañero lo pronunciaba, que algunas juntas
no cumplen con hacer las convocatorias, se creen dueños de algo
que no son dueños y hacen maromas terribles de pronto el concejo
no sabe, el secretario se lo ha hecho saber por el barrio mío
barrio Guayacanes, parte tres es un barrio muy grande, muy
extenso, pero yo le saqué fue al tres con un unos requisitos que
le piden de norma y ley que es un levantamiento geográfico, para
poderse conformar de pronto los concejales no saben, los que
fueron allí comunales saben, reitero nuevamente con que ahoritica
no hubo ni cuentas del presidente que está actual ahí en el barrio
que ahorita no está porque no tiene peso jurídico y tenemos esa
problemática se lo he hecho saber de mil maneras a desarrollo
social y al jurídico, porque tiene un jurídico pero, se nos subió
el, el hombre se me amplió un libro grandísimo parece un pepelor y
yo le muestro cuando nosotros conformamos ahí tengo los papeles,
por eso le dije ya que no hay mesa de, ahoritica estamos sin junta
de acción comunal, es hora de depurar eso, porque estamos sin nada
ya está muerto todo, porque el tipo no lo sancionan no lo quieren
sancionar no cumplió la norma, ahora tenemos la 2166, porque
teníamos las 743 ahora tenemos la 2166 del 21 y no creemos cumplir
la ley, usted me hablaba de la ley doctor yo le hablo otra vez de
la ley 2166 de los comunales, como Villa Rosa tiene tres, yo ayuda
a conformar esas Villa Rosa, tenía muchas problemáticas yo les
dije dejen las problemáticas confórmense, porque la ley lo permite
que usted se puedan conformar como junta, cumpliendo los
requisitos un levantamiento topográfico tener los 76 personas y se
puede conformar o miento doctor, si se pueden conformar o no se
pueden conformar como juntas de acciones comunales? cumpliendo los
requisitos y aquí mi barrio tengo la diferencia ahí el sector tres
y el dos y hay otros en la curva, ahorita el nuevo plan que
hicieron era veredales, ahoritica arreglaron el plan de expansión
de nuestro barrio, sí, pero yo le saqué fue al tres con el
lanzamiento geográfico lo hice muy claro y el señor que es
presidente que ya no es, porque se cayó la investidura ni hizo
informe de cuatro años, le pedimos la sanción lo sentamos a hablar
con el jurídico para que lo sancionaran al presidente, secretario
y fiscal porque le recae sobre ellos todo y no los quieren
sancionar y le están haciendo un daño en la comunidad, porque él
no pertenece al sector tres, yo lo fui el que le saqué la
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personería jurídica al sector tres en donde yo vivo, sí y la y
sigo luchando las problemáticas que tenemos ese barrio, yo el que
me ha pronunciado, hasta la vía de arriba que tengo de acceso he
luchado, vengo muchos años luchando en medios y todo, todo los
problema es que tenemos nuestro, presidente de dos minutitos.

PRESIDENTE: un minuto para que cierre.

INTERVENCIÓN LÍDER COMUNAL PEDRO VEGA: Listo gracias presidente
muy amable y así sucesivamente, le pido al secretario Jorge que me
mire jurídicamente eso, no es mandar a nueva elecciones sabemos si
yo me postulo o cualquiera que yo ponga haya para ayudar a la
comunidad verdaderamente el sector, inflado un libro y un tipo que
vive en la, en el dos, que no, no está en el tres con los
requisitos que monte la de él y nos respete la personería
nuestra y que los cambien los libros los den a nosotros los que
tenemos verdaderamente la personería jurídica, lo autorice en el
libro, ahí mandamos la carta para que los autoricen los libros
para el sector tres que tenemos verdaderamente los estatutos, como
dice la norma y la ley el barrio es grande, yo cómo voy a permitir
que ese señor siga metido inflando me un libro grande sin ser
personas del sector, que si quiere formar la junta de él, que le
diga lo jurídico monte la junta de él y haga lo que yo hice, lo
legal para conformarme, pero no que agarre nuestra junta y meta
toda la gente que él quiera para poder ganar, porque así fue yo la
otra vez me ganó por noventa y péguele por como por diez votos y
tenían un libro que voy a ganarle sobre eso si me escribió gente
de todos los lados, nunca la voy a ganar y ahorita van para lo
mismo doctor no lo sancionan y lo, y lo mandaron atípicas,
ahoritica para darle oportunidad otra vez sin cumplir requisitos,
le dije al abogado sanciones porque él no entregó cuentas de nada,
dígame las cuentas que entregó muéstreme a ver, qué cuenta le
entregó a la comunidad, le dejó la inquietud eso doctor y también
lo del presupuesto de las juntas de acciones comunales, también de
la junta de acciones comunales a ver si los capacitamos con la, la
2166, doctor la cartilla que los dan la instrucción de
capacitarnos la junta de acciones comunales que es importante y
usted lo sabe muy bien doctor que es importante, para capacitarnos
las juntas de acciones comunales y pedirle al consejo de
Bucaramanga en el presupuesto, que los ayude aquí con el doctor
aumentar más el presupuesto de los comunales, le agradezco y que
tengan buena tarde, muchas gracias.
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PRESIDENTE: Bueno Pedro muchas gracias a usted por su
intervención, señor secretario hagamos verificación del quorum
para levantar la sesión informal.

SECRETARIO: Verificación del quórum señor presidente.

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: Presente.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: presente.

JAVIER AYALA MORENO: presente.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES: presente.

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: (No contestó)

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ: (No contestó)

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: presente señor secretario.

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: presente señor secretario.

ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: presente señor secretario.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: presente secretario.

LEONARDO MANCILLA ÁVILA: presente.

NELSON MANTILLA BLANCO: (No contestó)

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: presente.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente.

WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ: presente señor secretario.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: (No contesto)

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: (No contesto)

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: presente señor secretario.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: presente
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Señor presidente le informo que el llamado lista lo han contestado
catorce honorables concejales existiendo quórum decisorio y de
liberatorio.

PRESIDENTE: Existiendo quórum decisorio y de liberatorio
continuamos con el orden del día secretario. Aquí estamos voy a
darle la palabra al único concejal que no ha intervenido el día de
hoy, que es el concejal Danovis concejal, cinco minutos por favor.

INTERVENCIÓN H.C. WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: Saludar al
Secretario Jorge, a las personas que hablaron y que escucharlas a
cada uno de los ciudadanos que intervinieron, que hablaron hoy sí,
hay algo que me gustaría hacer referencia y no, no, ningún
concejal habló es referente al programa a lo que ha sucedido en
materia de salud mental en la ciudad de Bucaramanga, que sigue
siendo algo preocupante sí? las cifras de jóvenes, de adultos
mayores que en muchos casos toman esta determinación de acabar con
su vida y ver que ha faltado por parte del estado desde la
gobernación, desde los diferentes entes, unos programas sólidos
que permitan abordar esta problemática que Cada día crece más, el
problema de depresión, ansiedad, siguen creciendo y son problemas
silenciosos que no se le da un abordaje integral, pues en esa
medida el día de hoy, pues esta línea estratégica que también pues
hace parte de desarrollo social, lo hablaba con la secretaria de
salud, ellos nos decían que iban a intentar a mejorar el horario
de atención va hasta las nueve de la noche del programa la línea
de atención que tienen disponible, pero muchos los comentarios de
la gente me decía las ideas suicidas, ocurren después de la, mucha
gente en la tarde noche, cuando es el momento donde la gente se
encuentra sola, en un estado pues de vulnerabilidad mayor y
muchos, muchos comentarios de los ciudadanos me decían, pues es
que de día casi no, pero es que en la noche es donde aumentan de
pronto estos pensamientos o ideas para atentar contra su propia
vida, entonces poder extender ese programa esas líneas de atención
y de estos profesionales y que le den una mayor divulgación a
estas líneas de atención, porque aún hay una falla enorme en la
divulgación de estas rutas de atención en salud mental en la
ciudad de Bucaramanga, creo yo que hacer hay que hacer énfasis,
hay que aumentar este nivel de atención y este nivel de
divulgación de la información para que la gente los ciudadanos si
una familia se encuentra en un estado donde tienen a un familiar,
puedan conocer rápidamente esta ruta que se le pueda brindar pues
a los ciudadanos, en segunda medida quiero hacer referencia a un
caso que, qué pues atendí de una joven que denunció ser víctima de
abuso sexual aquí en Bucaramanga en el sector de cuadra Play,
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estos lugares un taxista la abordó y abusó de ella, ella no
conocía la ruta de atención y yo llamé pues me comuniqué con el
secretario y se logró la compañía hasta la casa de la mujer
arriba, ahí pues recibió todo el abordaje institucional, pero sí
quiero hacer referencia también a esta divulgación con mayor
insistencia para que las mujeres conozcan que hay un lugar en la
ciudad de Bucaramanga, donde pueden acudir en caso de que sean
víctimas de cualquier tipo de violencia, entonces creo yo que se
hace importante Resaltar estos canales de divulgación, porque la
ciudadana pues se me escribió un mensaje en mi página yo le pude
responder y ahí fue donde se pudo abordar, en tercera medida y
esto ya es un tema más político y Jorge te lo quiero comentar se
vienen elecciones y lo último que queremos que pase y que vuelva a
suceder, es que se utilice la Secretaría de Desarrollo Social para
presionar o interferir o sugerir a los contratistas, por quién
deba votar, si hay un principio claro es que cada persona es libre
de decidir por quién votar y lo que sucedió el año pasado no puede
volver a repetirse, porque de verdad yo conocí los casos de
personas, de contratistas que me mirando a los ojos me decían, sí
me quitaron el celular, me reunieron y muchos de ellos ya no están
trabajando allá, sintieron que habían sido víctimas de acoso
laboral y hoy no están allá, pero yo no quiero que esto pase en
estas próximas elecciones que se vienen la elección de concejos,
asambleas, alcaldías, que cada ciudadano, que cada contratista,
que cada profesional sea libre de votar, por el que quiera, pero
que no haya presión alguna de parte de funcionarios que les digan,
usted tiene que votar por esta persona para conservar el trabajo,
nada, entonces quiero que quede ese compromiso de parte suya y que
garantice que en su secretaría van a hacer las cosas en este modo
político institucionalmente libre de política la Secretaría de
Desarrollo Social, gracias presidente por el uso de la palabra.

PRESIDENTE: A usted concejal Danovis por su intervención, se
cierran las intervenciones de los concejales y del público en
general, doctor Jorge Neira, usted es una persona muy juiciosa que
tomó atenta nota a todas las inquietudes, de pronto unas son muy
parecidas a otras, entonces yo pienso que la respuesta debe ser
global, sí para no poder por concejal o por concejal, sino global
porque muchos hablaron del mismo tema según tengo entendido,
entonces doctor voy a darle 20 minutos, lo que no tenga para
responder acá, lo hace llegar por escrito al concejal le parece?
listo doctor Jorge, tiene veinte minutos.

INTERVENCIÓN SECRETARIO DESARROLLO SOCIAL JORGE ISNARDO NERIA
GONZÁLES: Muchas gracias Presidente, bueno voy a ir muy rápido
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sobre las respuestas, quiero hacer hincapié en un par que creo que
es bien necesario que se hagan aquí las claridades, sin embargo yo
sí le pediría que por favor el concejal Parra y Danovis estén acá
en el momento en el que vaya a tocar un par de temas, porque
además acaba de suceder algo en redes sociales que sí me parece
que es de cuidado, entonces voy, voy a aprovechar no sé, Parra,
para que por favor el concejal Parra esté acá, yo Por eso siempre
he dicho de forma muy respetuosa, que cuando uno hace
intervenciones en estos espacios, tienen que ser intervenciones
con responsabilidad en redes sociales una persona acaba de poner
que yo Jorge Neira González, estoy utilizando la Secretaría de
Desarrollo Social para política, sí lo escuchan a este tipo de
personas, concejal Marina, era que yo me refería cuando hice mi
intervención inicial que me refería a las malas prácticas
políticas, uno no puede permitir que este tipo de situaciones
sucedan, yo Personalmente nunca voy a defender a alguien que
utilice a las personas para hacer política de esta forma, entonces
yo sí los invito concejales con todo el cariño, con todo el
respeto a que si hay algún tipo de denuncia se ponga y que se
ponga en conocimiento los avances de la denuncia que se hizo en
sus momentos, yo sí creo que eso es, es necesario pero por eso es
muy muy importante que, que tengamos mucha responsabilidad con la
aseveraciones, porque resultan algunas personas que tienen
análisis escuetos, por intereses personales y terminan haciendo
este tipo de publicaciones que yo creo personalmente están muy
mal, entonces concejal Marina de verdad le pido disculpas, si en
algún momento se sintió que me estaba refiriendo a alguno de
ustedes, aquí hay mucha gente que escucha y hay mucha gente que
está viendo lo que estamos aquí interviniendo y hay mucha gente
afuera que en algún momento yo le comenté a usted, que estaba
utilizando a las personas específicamente a las personas
habitantes de calle para hacer politiquería, entonces si se sintió
en algún momento que me estaba refiriendo a alguien del concejo,
quiero que sepan que no me estaba refiriendo a eso, hay algún par
de temas adicionales el concejal Barajas, hablaba sobre la campaña
mendicidad se va a hacer en este momento ya está adelantándose, ah
Bueno listo, listo.

PRESIDENTE: Doctor Jorge me da pena, concejal que no esté en el
recinto, no esté presente, no le responda.

INTERVENCIÓN SECRETARIO DESARROLLO SOCIAL JORGE ISNARDO NERIA
GONZÁLES: Listo sí señor, en cuanto al cumplimiento y el inicio
de los programas sociales, los programas sociales afortunadamente
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iniciaron desde enero, mi, mi personal ha estado trabajando desde
enero y aquí los ven, ellos son los coordinadores de muchos de los
programas de la Secretaría de Desarrollo Social, han estado
trabajando desde enero, que haya en un par de programas, un par de
estrategias que tuvimos que empezar a ejecutar después de marzo
por diferentes razones y yo me imagino que es que hay algunas
personas que no sé esto han tomado el tiempo, cuando han estado en
estos cargos de saber y entender cuáles son los procesos de
contratación, entonces por ejemplo este año ha sido un reto poder
hacer la contratación de los mercados, porque la canasta básica
subió exageradamente y yo tengo que explicar con un estudio del
sector, porque estoy pagando como estoy pagando los mercados y
además atender a algo y es bajarle a la especulación económica,
para que realmente se haga una compra de mercados con los valores
que son, entonces mi equipo trabaja las 24 horas del día, ahí
donde los ven atienden los teléfonos, dan atención en las líneas
de violencias, salen a la calle atender habitantes de calle en la
madrugada, salimos en las madrugadas a atender los problemas de
las fundaciones, el equipo de la Secretaría de Desarrollo Social
trabaja las veinticuatro horas, otro tema que se tocó, las metas
concejal Marina hay que revisar tal vez el informe usted me lo, me
lo facilita y le cuento porque todavía quiero aterrizar bien
cuáles son las metas que usted me dice que están en menos del 30%,
yo estoy seguro que no estoy la única que se me viene en la cabeza
es el tema del CDI, de los CDI y es porque este último año se van
a hacer unas intervenciones en tres CDI que se priorizaron en un
trabajo conjunto con la comunidad, voy a ir muy rápido Dios, vamos
a la inversión en persona mayor yo les explicaba en nuestra
presentación que hay una inversión de más de once mil millones de
pesos($11.000.000.000) en 2022, para persona mayor y si todo sale
bien con los saldos de balance, vamos a superar ese valor, este
año, entonces hay una inversión muy juiciosa para el programa de
persona mayor, es el programa que más plata se nos lleva de la
Secretaría de Desarrollo Social, vamos a insistir con la
estrategia de baterías sanitarias concejal, yo creo que aquí se
viene una conversación muy fuerte alrededor del, del POT, es algo
que hay que dejar muy claro también en el POT, para ver el
desarrollo de las baterías sanitarias fijas a futuro, bueno esto
el sisbén para los adultos mayores, ya estamos articulando con la
oficina del sisbén, para que se puedan hacer las jornadas
directamente en los centros vida y en los barrios, porque sí ha
sido una queja, una queja seguida de las personas mayores de poder
realizar su proceso de sisbenización para poder facilitarles un
poco el, el acceso a los diferentes programas que tenemos en la
Secretaría de Desarrollo Social, bueno en cuanto a la atención de
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algunas de las fundaciones me señalaban el trabajo que han venido
haciendo algunas de las fundaciones, si se ha venido haciendo un
trabajo muy fuerte de revisar la forma en la que se realiza el
trabajo dentro de esas fundaciones, así como lo hicimos con las
fundaciones que atienden persona mayor, que yo les puedo decir en
este momento que son fundaciones súper juiciosas, que están
realizando sus procesos de atención cumpliendo los estándares de
ley y haciendo los cobros de forma acertada, dentro de lo que se
pueda hacer en los procesos y procedimientos de la Secretaría de
Desarrollo y les pueden preguntar a las fundaciones, de verdad
están contentos con el proceso de transformación que tuvimos en
los dos últimos años, la idea, vamos a tener muy pronto el debate
para la edición de los saldos de balance, muchas de las ideas que
ustedes pusieron sobre la mesa, para fortalecer el tema de, de
acceso a servicios de la Secretaría de Desarrollo Social, se van a
tomar en ese debate de saldos de balance, se tuvieron en cuenta y
se está ahí materializando oficialmente en más recursos para la
secretaría, para que logremos mayor, como mayor beneficio a las
diferentes poblaciones que tenemos en el municipio. de los
cuidadores, yo quiero aclarar el tema de los cuidadores, es cierto
concejal Parra, el tema del plan de desarrollo y sí pasó y le
cuento que hemos venido haciendo tuvimos una reunión con la
gerente Nacional del sistema del cuidado, donde vamos a priorizar
el tema del cuidado en Bucaramanga, a eso era lo que me refería,
por qué, porque sí tenemos que articular la forma en la que se va
a aterrizar los beneficios a los cuidadores y yo le quiero
recordar el otro gran problema que tú, teníamos para poder
implementar y esto es una respuesta también a la a la intervención
del concejal Leonardo, el gran problema es el registro de
cuidadores, no tenemos un registro oficial de cuidadores y yo no
le puedo entregar recursos a alguien, si no está caracterizado
como cuidador y la idea y la iniciativa de la gerencia del
cuidado, es generar el registro de cuidadores para poder facilitar
la gestión del trabajo, eso no quiere decir que durante este año
no se puedan adelantar ya las, la hoja de ruta y las iniciativas
necesarias para dejarlo con trazabilidad, para el siguiente
gobierno y que quede por lo menos el sustento de cómo se puede
hacer eso, eso es algo que ya nos hemos sentado con Henry, con
Nicole, con el resto del equipo, a poder evaluar cómo se hacer la
implementación eventual de esas iniciativas orientadas al cuidado,
pero no nos hemos olvidado y esa conversación fue la hoja inicial
para poder tener la conversación con la gerente Nacional del
sistema del cuidado, Antonia Santos vamos a tocarlo de una vez,
ustedes saben que es un tema que inicialmente no lo tengo que
tomar yo, porque es un tema de intervención de infraestructura de
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la cual se toma una decisión con comunidad y nosotros entramos a
fortalecer técnicamente, sin embargo yo replico la información que
tengo y por eso yo creo que es bien importante que no sigamos
repitiendo información que no sea clara al respecto y es que según
lo que se nos ha explicado, no es posible tener el puesto de salud
por una decisión que no es nuestra la red de hospitales, no puede
funcionar segun decisión de ellos, no puede funcionar en Antonia
Santos, entonces Claro si no puede funcionar el espacio, qué es lo
que hay que hacer, consultaron con la comunidad y decidieron que
se hiciera un centro vida, claro si a mí me dicen hay oportunidad
de construir un centro vida en el sector para poder impactar a
todas esas personas mayores, Marina que tú señalas, pues yo me
pongo feliz y digo pues adelante entonces y nosotros hacemos el
acompañamiento técnico que tengamos que hacer para, eventualmente
la construcción de la obra claro, se termina la construcción de la
obra y nosotros lo que tenemos que hacer es dotar y apoyar con
nuestro personal, para el funcionamiento de ese centro vida, sin
embargo ayer en la conversación Marina yo no pude ir porque estaba
citado aquí en unas actividades pero yo sí envié mi personal, allá
había personal del programa de persona mayor, yo nunca falto a ese
tipo de reuniones y ellos pues tenían la, la oportunidad de que
isabú explicara, cómo va a funcionar un poco el centro, los tres
consultorios, no van a ser dos, van a ser tres consultorios y que
esos tres consultorios, van a tener atención en temas
complementarios, creo pero sí va a haber atención en salud en los
tres consultorios, que va a haber en el en el centro vida, por
qué, porque hay que tener el centro de vida y tener la atención en
salud que ustedes están pidiendo, entiendo que eventualmente hay
que moverse a otra sede para ciertos casos, pero ahí va a haber
personal de salud contratado por isabú que va a prestar atención a
las personas beneficiarias también del sector, además el centro
vida va a tener una ludoteca que va a estar orientada a los niños
y niñas del sector, ese va a ser otro espacio adicional que vamos
a tener ahí en el en el centro vida, bueno Don William, William
estaba señalando unas, unas cosas que tenía dudas William, si
quieres nos vemos esta semana y salimos de esas dudas, porque es
más fácil que nos sentemos con el equipo técnico a sacar todas
esas dudas y que yo te esté contestando acá sin tener directamente
el archivo en la mano y ser pues consistente con lo que tú, lo que
tú me estás pidiendo que contestemos, hay otras hay otras
respuestas concejal, que son temas muy muy específicos que yo creo
que podría yo contestarlas por escrito, sin embargo yo sí quiero
cerrar con algo y, y que es bien importante, cuando yo llegué aquí
como subsecretario, a mí se me dijo muy claro que este era un
gobierno que le iba a apostar por transformaciones sociales y esa
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es la razón por la que yo me he quedado acá, sí todos sabemos que
esto no es un trabajo fácil y creo que varios de ustedes lo
repitieron, esto de poder lograr atender a todo el mundo con tan
poco presupuesto y eso que hemos tenido muy bueno presupuesto o
sea el presupuesto de 2022 para mí, era un presupuesto soñado y lo
logré, gracias a que ustedes lo hicieron, el alcalde fue muy claro
cuando yo inicié como secretario y es que el principal objetivo
era la atención de la población vulnerable, yo nunca, nunca
utilizaré la secretaría para fines políticos, eso que les quede
claro, pero nunca se ha usado y nuevamente les digo por favor las
denuncias concejales, porque es que nuevamente aquí se dicen
muchas cosas y queda en juego el nombre de uno, aquí en menos de
quince minutos se puso en juego mi nombre en redes sociales con
una persona irresponsable, que está haciendo un comentario con
base en algo que aquí se dijo y que mal interpretó, eso no está
bien y yo nunca voy a instrumentalizar las causas de la Secretaría
de Desarrollo, pero concejal Parra lo que sucedió en redes y lo
que sucedió con la intervención en su momento que yo no quiero
revivir en este momento, yo sí se lo puedo decir con mucha
claridad, el hecho de que uno haga un comentario y no sea capaz de
calcular hasta donde ese comentario, puede ser malinterpretado por
quienes los escucha y que sí tenga un gajo de machismo,
completamente me señala a mí que es necesario que nos sentemos a
analizar qué es lo que yo he dicho y si sí tenía, porque hubo un
comentario en esa intervención que si se interpretó de esa manera,
de resto se lo digo concejal Parra, creo que le he mostrado a
todos acá, yo no necesito instrumentalizar las causas de la
Secretaría de Desarrollo, porque lo último que a mí me interesa a
futuro y se los digo con toda sinceridad es aspirar algún cargo
político en Bucaramanga, si yo estoy acá es porque el alcalde Juan
Carlos Cárdenas ha creído completamente en la labor que podemos
hacer en la Secretaría de Desarrollo Social, porque sabe que yo
estoy aquí para trabajar por las causas que él ha puesto dentro de
la agenda de ciudad, pero adicionalmente porque yo me le debo a la
ciudad, a la gente con la cual yo salgo a hablar en los
territorios y a los cuales sin importar el color y sin importar
incluso que en muchas ocasiones me dan maltratado, yo he tratado
de atender, entonces eso quede muy claro dentro de esta
intervención, seguiremos trabajando en la Secretaría de Desarrollo
Social por la gente, que al final es lo que nos importa,
muchísimas gracias.

PRESIDENTE: A usted doctor Jorge Neira, el concejal Nelson y el y
quien le habla venimos del periodo pasado y qué tristeza, voy a
escuchar a un funcionario que pasó sin pena ni gloria por la
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Secretaría de Desarrollo Social y hoy venir a cuestionar lo que
está haciendo, doctor Jorge Neira, que usted lo está haciendo muy
bien, ese personaje pasó sin pena ni Gloria y lo digo aquí
públicamente, sin pena ni gloria pasó, qué tristeza que venga aquí
a cuestionar lo que sí se está haciendo bien, señor secretario
continúa con el orden del día, sin pena ni Gloria le quitó los
mercados.

SECRETARIO: Sexto punto del orden del día lectura documentos de
comunicaciones señor presidente, le informo que no hay documentos
de comunicaciones por leer en la secretaría general.

PRESIDENTE: Continúe con el orden del día.

SECRETARIO: séptimo punto del orden del día señor proposiciones y
asuntos varios.

PRESIDENTE: hay proposiciones o asuntos varios?

INTERVENCION H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Un minuto para
contarles lo que es la mía porque, me demoro un minuto, me demoro
un minuto, para que sepan lo que van a votar.

PRESIDENTE: Señor secretario lea, lea esa esa comunicación, por
favor.

SECRETARIO: Señor presidente leo la comunicación, Señores
Ministerio de Hacienda y Crédito Público subdirección de
fortalecimiento institucional territorial Dirección, General de
apoyo fiscal, Bogotá, asunto tarifa sobre tasa ambiental vigencia
2023 municipio de Bucaramanga, los aquí intervinientes instancias
administrativas vinculadas a entidades públicas y órganos de la
alcaldía municipal de Bucaramanga, respetuosamente requerimos
orientación de índole tributaria con el objeto de dilucidar un
interrogante cuya respuesta no la contempla la actual estatuto
tributario municipal, para el ente territorial, ellos soportaron
los siguientes hechos, primero para la vigencia tributaria 2020 el
municipio de Bucaramanga determinó en la liquidación oficial del
contribuyente del impuesto predial unificado a la tarifa de la
sobretasa ambiental en el dos por mil, sobre el avalúo catastral
del predio, artículo tercero del acuerdo municipal 048 de 2012,
dos el consejo de Bucaramanga a través del acuerdo municipal 033
del 29 de diciembre del 2020 en sus artículos 52 y 54 determinó
que la tarifa de la sobre tasa ambiental será del uno punto cinco
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por mil sobre el avalúo catastral del predio a cargo del sujeto
pasivo tarifa aplicable a partir del año 2021, derogando de esta
manera el artículo tercero del acuerdo municipal 048 del 2012,
tres la autoridad ambiental sujeto activo de la sobretasa
ambiental interpuso ante la jurisdicción contención administrativa
acción de nulidad de restablecimiento del derecho contra los
artículos 52 y 54 del acuerdo municipal 033 del 29 de diciembre
del 2020, expedido por el consejo de Bucaramanga, cuatro el 14 de
diciembre del 2021 el tribunal administrativo de Santander
prefiere medida cautelar suspendiendo los efectos administrativos
de los artículos 52 y 54 del acuerdo municipal 033 del 2020, pero
ellos no fue óbice para que la alcaldía municipal de Bucaramanga
en el año 2022 liquidara la tarifa de la sobretasa ambiental, al
sujeto pasivo del impuesto predial en el uno punto cinco por mil,
cinco el veinticinco de marzo del año 2022, el alcalde municipal
de Bucaramanga sancionó el decreto municipal 040 con el objeto de
compilar los acuerdos municipales vigentes de índole tributario y
dispuso de manera transitoria que la tarifa de la sobretasa
ambiental será del dos por mil, sobre el avalúo catastral del
predio a cargo del contribuyente artículo 49,ello supeditado a
cualquier decisión judicial relacionada con lo impetrado por la
autoridad ambiental en el año 2021, seis, el Siete de diciembre
del 2022, el honorable consejo de estado derogó la medida cautelar
decretada por el tribunal administrativo de Santander contra los
artículos 52 y 54 del acuerdo municipal 033 del 2020, dicha
decisión judicial fue notificada debidamente en la alcaldía
municipal de Bucaramanga a partir del 19 de diciembre del 2022,
mediante estados, sin embargo el mismo cobro ejecutorio, el mismo
cobro ejecutorio a partir del 16 de enero del 2023, siete la
Secretaría de Hacienda liquida la sobretasa ambiental aplicando la
tarifa del dos por mil dando aplicación al artículo 45 del decreto
040 del 2022 para la vigencia 2023, que era el que se encontraba
vigente para el 01 de enero del 2023, Ocho como contexto a estos
hechos téngase como elemento fundamental que el municipio de
Bucaramanga adoptó la liquidación factura del impuesto Predial
unificado a través del artículo 40 del acuerdo municipal 031 del
2021 anterior a esta vigencia dicho impuesto se determinaba a
través de la simple liquidación oficial, por los hechos expuestos,
la pregunta es, el 16 de enero del 2023 quedó en firme el auto de
fecha siete de diciembre del 2022, por medio del cual el consejo
de estado revocó la medida cautelar de suspensión de los efectos
de los artículos 52 y 54 del acuerdo 033 del 2020 en tal sentido
resulta procedente liquidar con efectos retroactivo la sobretasa
ambiental, causada, causada del primero de enero del 2023 con la
tarifa prevista en el artículo 52 del acuerdo citado no obstante
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lo dispuesto en el artículo 45 del decreto 040 del 2022, según el
cual la sobretasa ambiental se causa el primero de enero de la
vigencia, en caso de que la respuesta sea positiva puede la
administración hacerla de oficio sin que media petición del
contribuyente, señor presidente ha sido leída la comunicación.

INTERVENCIÓN H.C NELSON MANTILLA: presidente solicito el uso de la
palabra para pedir una moción, haga quórum o si no está viciada
esa votación.

PRESIDENTE: Es que no vamos a votar nada, están leyendo una
comunicación concejal nelsiton.

INTERVENCIÓN H.C NELSON MANTILLA BLANCO: No muchas gracias
presidente por la aclaración.

PRESIDENTE: No pierda la dulzura de su rostro por favor,
concejal Parra tiene la palabra.

INTERVENCIÓN H.C NELSON MANTILLA BLANCO: Sin embargo, hoy
solicitud quórum, verificación de quórum.

PRESIDENTE: ya vamos a terminar.

INTERVENCIÓN H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Bueno Gracias.

PRESIDENTE: Le doy la palabra al concejal Parra y hago la
verificación.

INTERVENCIÓN H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Gracias presidente,
bueno ya sé que hay agotamiento, pero para contarle a la plenaria
para que todos estén enterados a nadie tome por sorpresa, hoy
estuvimos en la mesa de concertación con el concejal Antonio, el
equipo del concejal Luis Ávila, sobre las irregularidades que
denunciamos en materia del impuesto Predial, las tres digamos
instancias presentes estuvieron de acuerdo, en hacer la solicitud
de intervención al Ministerio de Hacienda algo que incluso
mencionó el concejal Cristian Reyes, entonces de manera conjunta
las tres instancias solicitan al Ministerio de Hacienda que de su
concepto, para proceder a los caminos jurídicos que puedan
solucionar la situación, entonces para que sepan eso es lo que se
acaba de leer y esa es la comunicación que envía el consejo al
Ministerio de Hacienda, listo eso es, gracias presidente.
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PRESIDENTE: Listo concejal, agotado del orden del día señor
secretario.

SECRETARIO: Sí señor presidente ha sido agotado el orden del día.

PRESIDENTE: Wilson Por qué, Qué quiere decir nelsiton ya se agotó
el orden del día, Nelson Qué quiere decir.

INTERVENCIÓN H.C NELSON MANTILLA BLANCO: Esta su decisión de
levantar el orden del día sin hacer la solicitud, que presente
respetuosamente a la presidencia.

PRESIDENTE: Tenemos agotado el orden del día concejal Nelson, no
pierda la dulzura de su rostro, ya tenemos agotado el orden del
día, agotado el orden del día mañana tres de la tarde, no señor no
venga aquí a sublevado, porque lo hago sacar de la policía.

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en
archivo de voz computarizado a la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria.

El Presidente,

JAVIER AYALA MORENO

El Secretario General,

WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO
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